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O Na manhã desta quarta-feira (19/06), 
os militares do 9º Pelotão em Salinas fo-
ram acionados para atender ocorrência 
de colisão entre uma carreta bitrem e 
um caminhão caçamba na BR 251, km 
313, em Salinas. 

Na manhã de segunda-feira, 17/06, uma reunião na Regio-
nal Norte FIEMG, sob coordenação do consultor do IEL, Jainy 
Vieira , contratado para assessorar o evento, foram definidas 
novas ações para a realização do maior evento de conexão en-
tre grandes indústrias instaladas no Distrito Industrial de Mon-
tes Claros e potenciais fornecedores de insumos e serviços: a 
Feira Conexão Industria, promovida pelo SIMETRON-Norte 
com apoio da FIEMG e SEBRAE MG.

Bombeiros atende ocorrência de vazamento 
de produto perigoso na BR 251

AMAMS presente no 2º CINTECS

Feira Conexão Industrial Norte de Minas 
avança e novas ações são definidas

Inscrições abertas para o Torneio 
Leiteiro e visitação na Minifazenda

DIVULGAÇÃO

REGIONAL 9

Congresso se ilumina 
de azul pelo Dia do Orgulho 
Autista

Nessa quarta-feira (19), a Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF), na Unidade Operacional localizada na 
BR-251, em Montes Claros, região Norte de Minas 
Gerias, abordou um automóvel, ocupado apenas 
pelo seu condutor. Na fiscalização foram encontra-
das grande quantidade de drogas, armas, munições 
e bebidas alcóolicas. 

Foi aberto na noite dessa quarta-feira (19), o 2º Congresso de Inovação, Tecnologia e Sustentabilidade para a Gestão 
Pública (Cintecs). O evento é uma realização do Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Ambiental Sustentável 
do Norte de Minas – CODANORTE e acontece no Lilia Buffet em Montes Claros. Mais de 60 palestrantes em quatro painéis 
temáticos fazem apresentações simultâneas. 

Polícia apreende grande 
quantidade de armas e 
drogas na BR-251

50ª EXPOMONTES

Parque da Sapucaia terá 
rapel, planetário e Trilha 
da Lua Cheia neste 
sábado

A Prefeitura de Montes Claros, por meio 
das secretarias de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável (SEMMA ) e Desenvolvi-
mento Econômico e Turismo, irá realizar, no 
próximo sábado, 22 de junho, o encerramento 
do Mês do Meio Ambiente.

Produção industrial 
mineira cai em maio 
e estoques aumentam 
acima do planejado
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O Torneio Leiteiro, atividade técnica da 50ª Expomontes, já está com inscrições 
abertas na sede da Sociedade Rural de Montes Claros até o dia 28 de junho de 2024. 
Podem participar da disputa os produtores rurais que se dedicam à bovinocultura 
leiteira. As inscrições para a visitação de escolas e instituições assistenciais na Mini-
fazenda, parte da 50ª Expomontes, no Parque de Exposições João Alencar Athayde, 
estão abertas até o dia 04/07.  
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Reflexões cotidianas sobre a 
vaidade e seus exageros

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

2 OpiniãO

Como competição e inovação podem andar 
juntas com a inevitável regulação da IA

O bom jeitinho brasileiro

ALESSANDRO BUONOPANE
CEO BRASIL DA GFT TECHNOLOGIES

Imagine-se na frente de um es-
pelho. O que você vê? É apenas o 
reflexo de um corpo ou há algo mais 
por trás da superfície de vidro? A vai-
dade, companheira inseparável de 
nossas manhãs diante do espelho, 
pode ser tanto uma aliada quanto 
uma traiçoeira adversária.

Na medida certa, a vaidade é 
como aquele salpicado de sal que 
realça o sabor de um prato; ela nos 
motiva a cuidar de nossa aparência 
e saúde, proporcionando-nos um 
senso de bem-estar e autoconfiança. 
Mas, como bem sabemos, até o sal 
tem seu limite antes de transformar 
uma refeição saborosa em algo intra-
gável.

Quando a vaidade ultrapassa o 
ponto saudável, torna-se uma ob-
sessão. Aqui, adentra-se o terreno 
perigoso da vigorexia, também co-
nhecida como Síndrome de Adônis 
ou Transtorno Dismórfico Muscular. 
Não, não estamos falando do Adô-
nis da mitologia, tão belo que fazia 
todos se apaixonarem. Falamos do 
Adônis moderno, que passa horas 
incontáveis na academia, aumentan-
do a carga dos pesos, na tentativa in-
saciável de se aproximar de um ideal 
inalcançável de perfeição corporal.

A vigorexia, uma parente pró-
xima da anorexia nervosa, distorce 
a percepção que a pessoa tem de 
si mesma. Onde um vigoréxico vê 

fraqueza e magreza, um observador 
comum vê músculos definidos e 
força. Da mesma forma, um anoré-
xico se enxerga obeso enquanto luta 
contra a balança e contra espelhos 
que insistem em mostrar um corpo 
esquelético.

Então, por que esta incessante 
busca por um corpo ideal? Com 
quem, ou com o quê, estamos nos 
comparando? As revistas de moda, 
a publicidade, a televisão e até as 
redes sociais nos bombardeiam 
com imagens de corpos esculpidos, 
aparentemente perfeitos. Mulheres 
de cintura fina, sem um vestígio de 
celulite, e homens com abdômens 
definidos e bíceps que parecem 
esculpidos em mármore. Estes são 
os heróis modernos, os modelos 
a serem seguidos, ou, no mínimo, 
copiados.

O que esses corpos perfeitos 
realmente nos dizem? São meros 
cartões de visita ou verdadeiros tem-
plos da saúde e da vida? A ironia aqui 
é rica: muitos desses “corpos ideais” 
são mantidos a um custo elevado, 
envolvendo dietas rigorosas, regi-
mes de exercícios exaustivos e, fre-
quentemente, o uso de substâncias 
nocivas como anabolizantes. Parece 
que, em nossa busca por saúde e be-
leza, estamos dispostos a sacrificar 
exatamente o que estamos tentando 
preservar.

O narcisista moderno desloca 
seu senso de identidade para sua 
imagem refletida, vangloriando-se 
não do verdadeiro eu, mas de uma 
projeção idealizada. Imagine Narci-
so, o personagem da mitologia gre-
ga, inclinado sobre um lago, enamo-
rado de sua própria imagem. Agora, 
substitua o lago por um espelho de 
academia e você terá uma imagem 
bastante precisa de muitos frequen-
tadores de academias hoje em dia.

Por que nos impomos a tirania 
de querer ser como aqueles que pa-
recem nunca envelhecer, nunca en-
gordar, nunca ter um fio de cabelo 
fora do lugar? Será que algum dia 
vamos admitir que a verdadeira 
perfeição reside em nossas im-
perfeições? Ou vamos continuar 
a nos flagelar com dietas de fo-
lhas e regimes de exercício que 
nos transformam em versões mais 
musculosas de Sísifo, empurran-
do eternamente a rocha da perfei-
ção corporal colina acima?

Na verdade, cuidar da aparên-
cia e manter-se em forma não é 
apenas normal, mas saudável. Es-
tes são atos baseados no cuidado 
de nosso self, um reflexo do res-
peito por nós mesmos. A vida não 
é uma eterna passarela de moda, 
nem uma competição incessante 
de fisiculturismo. Para aqueles 
que ainda se encontram presos 

A Inteligência Artificial (IA) se 
torna cada vez mais presente em 
nossas vidas a cada dia que passa. 
Ela já impacta diversos setores da 
sociedade, da saúde e dos meios 
de transporte, passando pela edu-
cação e chegando aos esportes e 
entretenimento. Diante de tal cres-
cimento acelerado, parece neces-
sário também ampliar e construir 
um arcabouço de medidas que 
possam regular essa tecnologia, 
em favor de usos éticos e respon-
sáveis pelo mundo.

No último dia 21 de maio, a 
União Europeia aprovou uma lei 
inédita para regular o desenvolvi-
mento e a utilização da IA em seus 
27 Estados-membros. A regulação 
europeia é resultado de uma am-
pla discussão entre autoridades, 
especialistas e a sociedade civil de 
diversos países, e que toma por 

peça-central os diferentes níveis 
de riscos envolvidos no uso e de-
senvolvimento da IA. A expectativa 
é mitigar os aspectos positivos e 
negativos que envolvem essa tec-
nologia.

Como toda evolução tecnológi-
ca, os riscos podem ser resumidos 
pelos percalços já experimentados 
pelo mundo. Já foram registrados 
casos em que uma plataforma de 
IA apresentou respostas enviesa-
das ou preconceituosas. A criação 
de deepfakes para fins maliciosos, 
seja na aplicação de golpes finan-
ceiros ou em campanhas eleito-
rais, é outro temor presente. A 
falta de transparência, a segurança 
de dados, o uso de informações 
para manipulação e até a ameaça 
aos empregos são outros elemen-
tos em pauta quando falamos na 
emergência de uma regulação da 

IA.
Por tudo isso, a iniciativa eu-

ropeia aparece como um possível 
farol dentro de um mar ainda re-
volto, se considerarmos as múlti-
plas complexidades que envolvem 
a IA. De saída, precisamos ter a 
ciência de que a tecnologia, por 
sua própria natureza, anda à fren-
te de normas. E, por isso, tenho 
a visão de que é preciso respeitar 
uma tríade de fatores para um 
bom uso da IA no futuro: extrair 
o máximo potencial dela por 
meio de regulação, participação 
democrática, e políticas em favor 
da inovação.

Não faltam exemplos para 
identificarmos o potencial ex-
traordinário da IA. Cuidados de 
saúde personalizados na identi-
ficação e prevenção de doenças, 
agricultura sustentável, o adven-

Ah, o choque cultural, essa ma-
ravilhosa salada mista de hábitos e 
manias! Imagine só: um brasileiro, 
um italiano e um inglês entram 
num bar e… cada um acha que o 
outro veio de outro planeta. Mas 
relaxa, pega uma cadeira e vem 
dar risada – e quem sabe até re-
fletir – sobre as excentricidades 
que fazem do Brasil esse lugar tão 
peculiarmente encantador para os 
estrangeiros.

Vamos começar com o banho. 
Aqui no Brasil, tomar banho é um 
hobby nacional, praticado com 
a mesma frequência que respi-
ramos. Nosso clima tropical é a 
desculpa perfeita para um mergu-
lho refrescante a qualquer hora. 

Temos até a “tríade do banho tro-
pical”: um pela manhã, outro pós-
-feijoada e mais um pra garantir 
bons sonhos. Já os europeus do 
norte, que vivem entre o “congela 
cérebro” e o “derrete alma”, veem 
o banho diário como um esporte 
radical. Para eles, é uma aventura 
aquática a cada dois ou três dias, 
se tanto!

E a pizza? No Brasil, a pizza é 
tratada com a reverência de uma 
obra-prima. Usamos garfo e faca 
com a precisão de um cirurgião, 
e não economizamos nos con-
dimentos – ketchup, mostarda, 
maionese e um fio de azeite pra 
finalizar. Na Itália, comer pizza é 
um ato de liberdade – sem talhe-

res, só com as mãos, como se fosse 
um prolongamento dos dedos. Lá, 
cada mordida é uma celebração da 
tradição, sem frescura alguma.

Quanto ao tempo, no Brasil, o 
relógio é mais um acessório de es-
tilo do que um ditador de pontu-
alidade. Atrasamos com charme e 
justificamos com um sorriso: “Ah, 
o trânsito…”. Chegar meia hora 
depois do combinado é quase um 
elogio: significa que fizemos um 
esforço hercúleo para aparecer! 
Os estrangeiros, essas criaturas 
lendárias que vivem pelo relógio, 
nos olham como se falássemos 
em código Morse. Para eles, pon-
tualidade é quase uma questão de 
honra.

No banheiro, o brasileiro mos-
tra seu respeito pelo sistema de 
encanamento com um cesto de 
lixo ao lado do vaso. O papel hi-
giênico não vai direto pro ralo; 
ele tem um destino mais digno: o 
lixinho. Para os estrangeiros, isso 
é um conceito tão antigo quanto 
a roda, mas para nós, é uma ques-
tão de civilidade.

Falando em férias, o Brasil é 
quase um conto de fadas. Temos 
30 dias mágicos para descansar e 
uma enxurrada de feriados que 
deixam os estrangeiros boquia-
bertos. Em muitos lugares, feria-
do é uma lenda urbana e 30 dias 
de descanso é coisa de filme de 
ficção.

E os nomes? No Brasil, a in-
formalidade reina. Todo mundo 
é João, Maria, José – do CEO ao 
entregador de pizza. Chamamos 
todos pelo primeiro nome, com 
uma intimidade que faria um bri-
tânico corar. Para eles, é “Sr. Smith” 
ou “Sra. Johnson”, a não ser que 
você seja um velho amigo de copo.

E a cerveja? No Brasil, ela é gela-
da como o coração de um ex. Nos 
países frios, a cerveja é servida à 
temperatura ambiente, como um 
caldo reconfortante. Aqui, acredita-
mos que a cerveja deve ser tão fria 
que congela até as preocupações.

E as despedidas? No Brasil, é um 
festival de abraços e beijos, mesmo 
com quem acabamos de conhecer. 

Para os estrangeiros, isso é como 
um ataque surpresa de afeto. Eles 
preferem um aceno discreto ou um 
aperto de mãos formal.

Essas diferenças culturais são 
os temperos da vida, tornando 
cada encontro uma experiência 
única e muitas vezes cômica. No 
fim das contas, é isso que faz o 
mundo um lugar tão interessante 
e cheio de histórias para contar. 
E talvez a maior lição seja: somos 
todos diferentes, mas no fundo, 
estamos tentando descobrir como 
navegar nessa bagunça chamada 
vida. E quando não conseguimos, 
pelo menos temos boas histórias 
para compartilhar e dar boas risa-
das.

to dos carros autônomos, o de-
senvolvimento de novas fontes 
de energia limpa... a lista cresce 
à medida que essa tecnologia se 
mantém em constante evolução, 
e novas aplicações para ela surgi-
rão a todo o momento daqui para 
frente. Todavia, para que esse po-
tencial seja liberado, é necessário 
o engajamento para a formulação 
de políticas favoráveis ao nosso 
futuro.

No Brasil, o pioneirismo das 
autoridades europeias inspira o 
projeto mais avançado quanto ao 
tema da regulação da IA, que tra-
mita no Senado Federal. Há uma 
perspectiva de que a proposta seja 
analisada pelos senadores até o fim 
deste ano, seguindo depois para 
análise na Câmara dos Deputados 
– audiências públicas prometem 
abrir espaço para que outros agen-
tes vinculados à tecnologia e aos 
direitos humanos apresentem as 
suas contribuições. No discurso 
político, a promessa é de buscar 
segurança, transparência, respon-
sabilidade e ética, sem travar o 
desenvolvimento tecnológico.

É importante mencionar que o 
modelo europeu de regulação da 
IA não é o único. Podemos men-
cionar que há outras abordagens 
em andamento, como a chinesa 
(ditada e controlada pelo gover-
no) e a norte-americana (mais 
alinhada à competitividade das 
chamadas big techs). Além dessas 
iniciativas mais individualizadas, 

devemos mencionar os esforços 
quem vai além de iniciativas lo-
cais, que projetam a construção 
de uma regulação de âmbito glo-
bal, com discussões em andamen-
to nos âmbitos da ONU, do G7 e 
do G20.

Para a sociedade (e aqui incluo 
o ambiente de tecnologia e ne-
gócios), é sintomática a sensação 
de que todas essas discussões são 
muito válidas e necessárias, tanto 
que consultas públicas, fóruns de 
discussão e workshops seguem 
sendo realizadas nos principais 
países do planeta. Porém, é pre-
ciso ter o devido tempo para 
o entendimento, capacitação e 
abertura para opiniões, estudos e 
demais insumos que possam enri-
quecer a discussão. A IA é um fe-
nômeno imparável, que pede uma 
regulação própria, mas há muito 
na legislação atual – no Brasil te-
mos aspectos já contemplados no 
Marco Civil da Internet e na Lei 
Geral de Proteção de Dados Pesso-
ais (LGPD) – que podem ser apro-
veitados.

Existe também o entendimen-
to de alguns setores da economia 
de que o uso da IA poderá pedir 
por regramentos específicos. Uma 
das áreas que mais investe em 
tecnologia é a bancária, e nela há 
preocupações sobre competitivi-
dade e inovação, caso legisladores 
caminhem para um caráter mais 
intervencionista. Por isso, parece 
ainda necessária uma maturação 

para incentivar segurança jurídi-
ca, investimentos em pesquisas e 
novas tecnologias de IA éticas e 
responsáveis.

O que gera menos controvér-
sia é que todos queremos evitar a 
utilização nociva da IA, algo que já 
vemos em episódios de desinforma-
ção, da criação de deepfakes e pro-
tagonizados por cibercriminosos. 
Na mesma medida, essa tecnologia 
possui tanto potencial construtivo 
que é impositivo que a discrimina-
ção, a desigualdade social e a falta 
de transparência e privacidade se-
jam combatidas sem trégua.

A velocidade da IA é tão grande 
que, no momento em que escrevo 
esse artigo, é muito provável que 
alguma novidade em torno dessa 
tecnologia esteja em andamento 
em alguma parte do planeta. Desta 
forma, a rediscussão da sociedade 
e seus personagens multidiscipli-
nares terá de ser baseada tanto na 
cumplicidade quanto no entendi-
mento de que estamos falando de 
uma regulação que não terá uma 
data para terminar.

Embora setores da sociedade 
ainda temam pelos avanços da IA 
nos próximos anos e décadas, é 
mais factível enxergá-la como um 
copiloto na nossa vida particular 
e profissional. Assim como no uso 
diário dessa tecnologia, o homem 
e sua autonomia seguem como 
centro das ações. O mesmo vale 
para os debates em andamento e 
os que virão.

na armadilha de buscar incessan-
temente o corpo perfeito, talvez 
seja útil lembrar as palavras de 
Oscar Wilde: “A beleza é superfi-

cial, mas a feiura vai até o osso.” 
Então, da próxima vez que você 
se olhar no espelho, talvez seja mais 
sábio sorrir para a pessoa que você 

vê, mesmo que ela não se pareça 
com o último modelo da revista. Afi-
nal, um sorriso genuíno tem o poder 
de iluminar qualquer reflexo.
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AMAMS presente no 2º CINTECS

Congresso se ilumina de azul pelo Dia do 
Orgulho Autista

Para marcar o Dia do Orgulho 
Autista, o Congresso fica ilumi-
nado na cor azul hoje e amanhã. 
O autismo é um transtorno de 

desenvolvimento que leva a um 
déficit, em maior ou menor grau, 
em pelo menos uma das seguintes 
áreas: interação social, comunica-

ção e comportamento. Não tem 
causa definida ou conhecida, mas 
já se sabe que influências genéti-
cas e ambientais, ainda no desen-

volvimento do feto, podem estar 
ligadas ao diagnóstico.

O Dia Mundial do Orgulho Au-
tista (18 de junho) foi instituído 

Foi aberto na noite dessa quar-
ta-feira (19), o 2º Congresso de 
Inovação, Tecnologia e Sustentabi-
lidade para a Gestão Pública (Cin-
tecs). O evento é uma realização 
do Consórcio Intermunicipal para 
o Desenvolvimento Ambiental 
Sustentável do Norte de Minas – 
CODANORTE e acontece no Lilia 
Buffet em Montes Claros. Mais de 
60 palestrantes em quatro painéis 
temáticos fazem apresentações si-
multâneas. São 60 estandes, entre 
eles o da Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sudene 
(AMAMS) que expõe seus serviços 
e recebe prefeitos e prefeitas do 
Norte de Minas.

No cerimonial de abertura, o 
secretário executivo da Amams, 
Fellipe Leal, foi convidado para 
fazer parte do dispositivo e re-
presentar a Amams. Ele destacou 

a importância do evento que visa 
estimular a inovação e a moderni-
zação na gestão pública. 

“Este evento é muito importan-
te, pois gestores públicos e todos 
os profissionais envolvidos com as 
causas municipalistas têm a opor-
tunidade de conhecer novas tecno-
logias e ferramentas que otimizam 
os processos administrativos e 
que ajudam na conduta das boas 
práticas de gestão pública. Estão 
sendo ministradas diversas pales-
tras que trazem mais conhecimen-
tos para que possamos melhorar 
a prestação de serviços voltados 
à população dos municípios. São 
ações e práticas sustentáveis que 
podem ser aplicadas em diferentes 
contextos, especialmente no meio 
ambiente, por isso parabenizo o 
Codanorte pela iniciativa”, disse o 
secretário executivo Fellipe Leal.

para esclarecer a sociedade sobre 
as características únicas das pesso-
as diagnosticadas com algum grau 
do Transtorno do Espectro Autista 
(TEA) e normalizar a neurodiver-
sidade, ou seja, o reconhecimento 
de que o funcionamento cerebral 
de algumas pessoas é diferente do 
que é considerado típico.

Criada em 2005, a data tem o 
objetivo de estimular a inclusão 
dos autistas, considerando todas 
as características e necessidades, e 
conscientizar a população de que 
são indispensáveis adaptações fí-
sicas, comportamentais e legais 
para assegurar qualidade de vida 
e cidadania aos autistas.

A estimativa da Organização 
Mundial de Saúde é que existam 
2 milhões de autistas no Brasil.

LEI BERENICE PIANA

Em 2012, o Congresso apro-
vou a Lei 12.764/2012, conheci-
da como Lei Berenice Piana, que 
instituiu a Política Nacional de 
Proteção dos Direitos da Pessoa 
com Transtorno do Espectro Au-
tista, na qual o autismo foi de-
finitivamente classificado como 
deficiência. Com isso, ficaram 
asseguradas aos autistas todas as 

políticas de inclusão existentes 
no país para as pessoas com de-
ficiência.

Essa lei também garante a in-
clusão escolar, o direito de ma-
trícula em escolas regulares e o 
acesso a um mediador escolar 
sem custo para a família. A legis-
lação também prevê sanções aos 
gestores que negarem a matrícula 
a estudantes com deficiência.

CENSO
Outra inovação foi a Lei 

13.861/2019, que prevê a inclusão 
de informações específicas sobre 
pessoas com autismo nos censos 
demográficos feitos a partir de 
2020 pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

Em 2020, outra lei 
(13.977/2020) beneficiou pesso-
as com transtorno do espectro 
autista com a regulamentação da 
Carteira de Identificação da Pes-
soa com Transtorno do Espectro 
Autista, conhecida como Lei Ro-
meo Mion. A carteira assegura a 
seus portadores atenção integral, 
prioridade no atendimento e no 
acesso aos serviços públicos e 
privados, em especial nas áreas 
de saúde, educação e assistência 
social.
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Pesquisa de saúde mental mostra 37,5% 
de colaboradores mais ansiosos por 
ações dos gestores

Papel da fisioterapia na promoção da saúde 
e do bem-estar do idoso

Inverno promove aumento de doenças 
cardiovasculares

A prática dessa atividade na terceira idade proporciona mais qualidade de vida

Apesar de ser conhecida por ser a estação com maior número 
de casos de doenças respiratórias, o inverno também propicia 
o aumento de doenças cardiovasculares

A Conexa, ecossistema digital 
de saúde integral, realizou uma 
pesquisa pela plataforma da star-
tup com 1.174 colaboradores de 
clientes entre janeiro e abril deste 
ano, e verificou que 76,3% (896) 
deles acreditam que o seu gestor 
influencia a forma que ele se sente 
no trabalho. Destas 896 pessoas, 
37,5% disseram que o sentimento 
mais despertado pela liderança no 
colaborador é a ansiedade, segui-
do pela calma (19,3%), estresse 
(17,5%), orgulho (16,5%) e infe-
rioridade (9,2%).

De acordo com Rui Brandão, 
vice-presidente de Saúde Mental 
da Conexa, a alta porcentagem 
de ansiedade e estresse citada na 
pesquisa indica que muitos fun-
cionários enfrentam dificuldades 
emocionais no ambiente de traba-
lho, possivelmente devido a pres-
sões excessivas ou falta de suporte 
adequado. Os possíveis fatores 
que podem causar os sentimentos 
mencionados são:

ü •Ansiedade: falta de clareza 
e transparência; sobrecarga de 
trabalho; comunicação ineficaz; 
insegurança no emprego; micro-
gerenciamento.

ü •Estresse: pressão constante; 
falta de controle; má comunica-
ção; reconhecimento insuficiente; 
ambiente tóxico.

“Gestores que entendem seu 
impacto emocional podem adotar 
estratégias para promover um am-
biente de trabalho mais positivo e 
produtivo, onde os colaboradores 
se sentem valorizados, motivados 
e engajados,” diz Brandão.

Outro ponto a ser destacado 

é que a sobrecarga de trabalho e 
a urgência constante na execução 
das tarefas podem aumentar os 
níveis de estresse, resultando em 
burnout. Na pesquisa, 54,7% dos 
entrevistados afirmaram que so-
frem estresse, por exemplo, quan-
do o gestor repassa a pressão que 
ele recebe para os seus subordina-
dos.

A pressão excessiva tende a ser 
contraproducente, prejudicando 
o desempenho e o bem-estar dos 
funcionários. Um total de 49,7% 
das pessoas ouvidas não conside-
ra que ser pressionado ou ter um 
pouco de estresse vai aumentar 
sua produtividade. “Essa opinião 
pode ter sido indicada no levan-
tamento devido ao fato de que a 
pressão excessiva pode levar a es-
tresse, ansiedade e burnout, resul-
tando em uma queda na eficiência 
e qualidade do trabalho”, avalia 
Brandão. No entanto, 36,7% acre-
ditam que, às vezes, a pressão ou 
estresse influenciam no aumento 
da produtividade. Apenas 11,8% 
acham que a pressão aumenta a 
produtividade.

Outra questão avaliada pelos 
colaboradores foi o ato de delegar: 
apenas 44,2% deles acreditam que 
seus gestores sabem delegar de 
maneira eficaz. Isso significa que 
menos da metade da equipe tem 
confiança plena na capacidade do 
gestor de distribuir tarefas adequa-
damente.

Além disso, quase um terço dos 
colaboradores (31,8%) sente que 
os gestores às vezes delegam bem. 
Isso sugere que a eficácia da de-
legação é percebida como incon-

sistente, possivelmente, variando 
com a situação ou a carga de tra-
balho. Um quinto dos colabora-
dores (21,3%) acredita que seus 
gestores não sabem delegar. “Esta 
percepção pode indicar problemas 
significativos na gestão de tarefas e 
responsabilidades, levando a uma 
sobrecarga de trabalho para os 
gestores e uma subutilização das 
habilidades da equipe”, explica 
Brandão.

TOM DE VOZ

A coordenadora de saúde men-
tal da Conexa, a psicóloga Caroli-
na Porfírio, avaliou o tom de voz 
e a socialização dos colaboradores 
que responderam a pesquisa.

O estudo identificou que a 
maioria dos gestores (69,2%) não 
eleva o tom de voz ou ameaça su-
bordinados, o que é um sinal posi-
tivo de comportamentos gerenciais 
respeitosos, segundo Carolina. No 
entanto, 14,1% dos respondentes 
ainda experimentam esse tipo de 
comportamento frequentemente, 
indicando que há espaço para me-
lhorias em termos de comunicação 
e resolução de conflitos.

As reações dos funcionários a 
um gestor que eleva o tom de voz 
variam significativamente, revelan-
do diferentes níveis de resiliência 
e impacto emocional. Entre os 
colaboradores, 37% relataram que 
mantêm a serenidade quando o 
chefe eleva o tom de voz, enquan-
to 31,1% ficam estressados ou ner-
vosos. “Isso reflete a capacidade 
de resiliência de parte da força 
de trabalho, mas também desta-

ca a necessidade de estratégias de 
apoio para aqueles que se sentem 
vulneráveis ao estresse”, analisa a 
psicóloga.

Um total de 22,9% respondeu 
que já se acostumou com o gestor, 
o que, segundo Carolina, indica 
uma forma de aceitação ou ressig-
nificação, mas não necessariamente 
um ambiente saudável. A psicóloga 
ainda alerta para os 8,5% que se 
sentem assustados com as reações 
do gestor. “Embora seja uma pro-
porção menor de colaboradores 
que se sente intimidado, isso pode 
levar a um ambiente tóxico e a pro-
blemas de saúde mental”, diz ela.

SOCIALIZAÇÃO 

A pesquisa também avaliou a so-
cialização entre gestores e colabora-

dores e verificou que há momentos 
de socialização entre eles, segundo 
49,4% dos funcionários ouvidos. A 
participação ativa de gestores em 
momentos sociais como almoços, 
cafés e eventos de lazer tem o po-
tencial de fortalecer os laços de 
equipe e promover um ambiente de 
trabalho mais coeso e agradável. No 
entanto, há espaço para melhorias, 
especialmente para os 23.9% que 
não participam dessas interações 
sociais.

A maioria dos colaboradores 
(56,1%) acha que seu gestor con-
tribui para o bom ambiente do 
trabalho. Apenas, 15,5% acha que 
não. Esse resultado mostra que 
a maioria dos funcionários sente 
que seus gestores estão ativamente 
contribuindo para um ambiente de 
trabalho saudável e produtivo. Esse 

comportamento geralmente inclui: 
Comunicação clara e aberta, apoio 
e reconhecimento do trabalho da 
equipe, criação de uma atmosfera 
colaborativa.

Segundo a psicóloga da Cone-
xa, a pesquisa destaca a influência 
crucial dos gestores no bem-estar 
emocional e na produtividade dos 
funcionários. “Embora haja aspec-
tos positivos, como a participação 
em atividades sociais e a ausência 
de comportamentos agressivos em 
muitos casos, áreas como a ges-
tão de pressão, delegação eficaz e 
comunicação respeitosa precisam 
de atenção. Investir no desenvolvi-
mento das habilidades de liderança 
dos gestores pode resultar em um 
ambiente de trabalho mais saudá-
vel, produtivo e satisfatório para 
todos”, analisa.

Melhora na capacidade de se 
movimentar, auxílio na coorde-
nação e no equilíbrio, alívio de 
dores, resistência cardiovascular 
e prevenção de condições crôni-
cas. Essas são algumas vantagens 
da fisioterapia geriátrica, que atua 
no bem-estar e na saúde do idoso, 
prevenindo casos de artrite, ar-
trose, Alzheimer e Parkinson, por 
exemplo. 

“Um problema que envolve o 
grupo da terceira idade é o risco de 
quedas. Isso ocorre por conta da 

falta de força muscular, do desequi-
líbrio e das dificuldades na coorde-
nação motora. O papel do fisiotera-
peuta é, por meio de um conjunto 
de intervenções individualizadas 
e personalizadas, contribuir para 
a manutenção da autonomia e in-
dependência dessa população”, ex-
plica Hare dos Anjos, fisioterapeuta 
e coordenadora do curso de Fisio-
terapia do UNINASSAU – Centro 
Universitário Maurício de Nassau 
Recife, campus Boa Viagem. 

Ao se exercitar, o grupo da ter-

ceira idade se mantêm ativo e pode 
ter uma vida mais saudável, assim 
como sentir menos as mudanças 
causadas pela idade. “A fisioterapia 
não é apenas para tratar doenças, 
mas também para promover a qua-
lidade de vida do idoso, permitindo 
que ele realize suas atividades diá-
rias com mais facilidade e participe 
ativamente da vida social. Além dis-
so, também é necessário ter outros 
cuidados com a saúde, como uma 
alimentação mais adequada”, com-
plementa Hare dos Anjos.

O Instituto Nacional de Cardio-
logia indica que há um aumento de 
30% dessas doenças, incluindo até 
30% dos casos de infarto, especial-
mente em temperatura abaixo de 
14°C, e 20% de Acidente Vascular 
Cerebral (AVC).

Isso acontece porque quando há 
uma queda brusca de temperatura, 
o corpo aciona mecanismos para 
manter o equilíbrio de temperatura 
interna.

Parte desse processo conta com 
a vasoconstrição, responsável pela 
contração dos vasos sanguíneos, que 
aumentam a pressão sanguínea e evi-
tam a perda excessiva de calor.

“O problema é que, durante o 
inverno, a vasoconstrição também 
estreita as artérias nos vasos do cora-
ção, afetando o sistema circulatório. 
O que pode resultar em dor no peito, 
infarto e até mesmo morte súbita”, 
explica Gisele Abud, médica e dire-
tora Técnica da Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) 24h Zona Leste, 

em Santos (SP).
Além de sobrecarregar o coração, 

esse aumento de pressão sanguínea 
nos vasos que já estão estreitos tam-
bém facilita o desprendimento de 
placas de gordura localizadas no inte-
rior das artérias, que podem bloque-
ar o fluxo do sangue para o coração e 
cérebro, causando o AVC.

Como identificar e se prevenir

Os principais sinais apresentados 
em casos de doenças cardiovascula-
res são: dor ou desconforto no peito, 
braços, ombro esquerdo, cotovelos, 
mandíbula ou costas. Além disso, 
mulheres são mais propensas a apre-
sentar falta de ar, náuseas, vômitos e 
dores nas costas ou mandíbula.

Já no caso do AVC, os sinais mais 
comuns são dormência na face, bra-
ços ou pernas, confusão, dificuldade 
para falar e entender, perda de equi-
líbrio ou coordenação, dor de cabeça 
intensa sem causa aparente.

A Organização Mundial da Saú-
de (OMS), recomenda as seguintes 
ações individuais para prevenção:

• controlar o peso, evitando a 
obesidade;

• manter a pressão arterial e a 
glicemia dentro dos limites recomen-
dados;

• ter uma alimentação balance-
ada, evitando o consumo excessivo 
de ultraprocessados, como bolachas 
recheadas e refrigerantes;

• não fumar;
• evitar o consumo de álcool;
• praticar atividade física regular-

mente.
“Em caso de suspeita ou presença 

de sintomas de doenças cardiovas-
culares, é necessário buscar atendi-
mento médico rápido. As Unidades 
de Pronto Atendimento (UPA’s) ficam 
disponíveis 24h, durante os sete dias 
da semana, e são preparadas para 
atender casos de urgência e emer-
gência, como infarto e AVC, alerta a 
médica.
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Inscrições abertas para o Torneio 
Leiteiro

Inscrições abertas para visitação na 
Minifazenda

Conab aponta queda superior a 10% nos preços 
do atacado para banana, laranja e mamão

    50ª EXPOMONTES

O Torneio Leiteiro, atividade 
técnica da 50ª Expomontes, já está 
com inscrições abertas na sede da 
Sociedade Rural de Montes Claros 
até o dia 28 de junho de 2024. Po-
dem participar da disputa os pro-
dutores rurais que se dedicam à 
bovinocultura leiteira. É permitido 
concorrer com apenas um animal 
por categoria, e a inscrição será feita 
em nome do produtor, que deve es-
colher o animal para representá-lo 
no torneio. Não são aceitos animais 
ainda em produção de colostro. 

Após a entrada no Parque e 

durante a realização do Torneio 
Leiteiro, será proibido o uso de me-
dicamentos que influenciam a pro-
dução de leite, de forma injetável, 
oral ou parenteral, exceto em casos 
clínicos onde se tenha a indicação 
do veterinário credenciado pelo 
Parque de Exposições. Caso des-
coberto, o animal será eliminado 
do Torneio. Os criadores assinam, 
no ato da inscrição, um termo de 
compromisso atestando ciência e 
concordando com todas as cláusu-
las do regulamento oficial.

Os bovinos são divididos de 

acordo com o grau de sangue e ida-
de e somente podem participar a 
partir da apresentação do Guia De 
Trânsito Animal (GTA), acompanha-
da da Nota Fiscal de produtor rural. 
Também é necessário apresentar o 
certificado de vacinação contra febre 
aftosa, atestado de exame negativo 
para brucelose e tuberculose e ou-
tras documentações.

A entrada dos animais participan-
tes do Torneio Leiteiro ocorre do 
dia 26 a 30 de junho. No dia 01/07, 
ocorre a classificação e esgota dos 
animais. Já as ordenhas e pesagens 

são realizadas nos dias 02, 03 e 04 
de julho. Para finalizar, serão divul-
gados os resultados e entrega dos 
prêmios aos campeões no dia 5. 

A primeira edição foi realizada 
em 2012. De acordo com o Diretor 
de Pecuária Leiteira da Sociedade 
Rural, Otaviano Pires Júnior, “As cate-
gorias são variáveis porque depende 
da raça e do peso dos animais. Nesse 
caso, temos a categoria Meio-sangue 
Holandês/Zebu, Mestiça e Pura/Apu-
rada nas fases júnior, jovem e adulta. 
É consagrado como campeão aquele 
com maior produção de leite,” expli-

ca o diretor Otaviano Pires.
O leite ordenhado durante o 

Torneio é depositado em tanque res-
friador e posteriormente é comercia-
lizado.

A competição é realizada no 
Parque de Exposição João Alencar 
Athayde, de Montes Claros, em pa-
vilhão próprio, durante a Expomon-
tes.

“É com grande entusiasmo que 
anunciamos a abertura das inscri-
ções para o Torneio Leiteiro da 
50ª Expomontes. Este evento não 
só celebra a tradição e a excelên-

cia da pecuária leiteira da nossa 
região, como também oferece 
uma plataforma para que os nos-
sos produtores rurais mostrem o 
resultado de seu árduo trabalho e 
dedicação. Convidamos todos os 
pecuaristas a participar e contri-
buir para o sucesso dessa edição 
histórica. Esperamos vocês para 
uma competição saudável e en-
riquecedora, onde o verdadeiro 
campeão é o desenvolvimento do 
setor leiteiro, conclui o presiden-
te da Sociedade Rural, José Henri-
que Veloso”.

As inscrições para a visitação 
de escolas e instituições assisten-
ciais na Minifazenda, parte da 50ª 
Expomontes, no Parque de Expo-
sições João Alencar Athayde, estão 
abertas até o dia 04/07. O projeto 
é realizado pela Sociedade Rural 
de Montes Claros e coordena-
do pelo professor Délcio Rocha, 
do Instituto de Ciências Agrárias 
(ICA) da UFMG.

Cada visitação dura cerca de 
30 minutos. Para inscrever-se, é 
necessário enviar o nome do pro-
fessor responsável pela turma, 

o nome da escola, a idade dos 
alunos e a quantidade de estu-
dantes por turma. As entidades e 
instituições interessadas devem 
entrar em contato pelo WhatsApp 
[38-99730-2328] para realizar a 
inscrição.

As inscrições são válidas apenas 
para os dias úteis. Aos finais de se-
mana, não haverá inscrições e será 
cobrada uma taxa de R$ 4,00 por 
pessoa.

O objetivo é planejar o aten-
dimento de crianças, incluindo 
aquelas com necessidades espe-

ciais, e de unidades hospitalares. 
O horário de funcionamento será 
das 7h30 às 18h.

O projeto oferece um ambiente 
lúdico que simula uma fazenda, 
com exposição de animais, jogos e 
atividades de educação ambiental, 
focando nas crianças e jovens.

a Minifazenda, estarão disponí-
veis animais como pôneis, miniva-
cas, peixes, minicabras, cachorros, 
gatos e porquinhos-da-índia, entre 
outros.

A Expomontes começa no dia 
28 de junho e vai até 07 de julho.

Os preços praticados nos prin-
cipais mercados atacadistas para 
banana, laranja e mamão tiveram 
queda superior a 10% no último 
mês. Para a banana, foi verificada 
uma redução na média ponderada 
de 24,27%. A maior diminuição 
das cotações foi registrada na Cen-
tral de Abastecimento (Ceasa) de 
Rio Branco, com o preço da fruta 
em maio 42,35% mais em conta 
que em abril. Os dados estão no 
6º Boletim do Programa Brasilei-
ro de Modernização do Mercado 
Hortigranjeiro (Prohort), divul-
gado nesta quinta-feira (20) pela 
Companhia Nacional de Abasteci-
mento (Conab).

Essa variação negativa é in-
fluenciada pelo aumento da oferta 
nacional, principalmente da varie-
dade nanica advinda do Vale do 
Ribeira (SP), norte mineiro e ca-
tarinense. A banana prata também 
apresentou queda das cotações 
devido à concorrência com a nani-
ca. Além disso, as duas variedades 
tiveram suas demandas reduzidas 
devido à concorrência com a me-
xerica poncã, fruta da época que 
muitos consumidores escolhem 
em troca da banana. Em junho, 
há tendência de a variedade prata 
exercer influência para a manu-
tenção dos preços em patamares 
mais baixos, uma vez que é espe-
rado um aumento na produção a 
partir de junho.

Para o mamão, o aumento da 
oferta nas zonas produtoras ca-
pixabas e baianas  para ambas as 
variedades, principalmente o pa-
paya, influenciou na queda dos 

preços, em especial nos primei-
ros vinte dias de  maio. Na média 
ponderada, a redução chegou a 
15,81%. Ainda que a quantidade 
de produto ofertado no ataca-
do caia em junho,  a tendência é 
que não haja aumento nos preços 
devido tanto ao volume de frutas 
que circula nos mercados como 
às baixas temperaturas a partir do 
início do inverno, que desestimu-
lam o consumo de mamão.

No caso da laranja, a Conab 
verificou preços 13,33% meno-
res na média ponderada. Porém, 
este cenário não deve se repetir 
em junho. Já no final do mês de 
maio, os preços da fruta reverte-
ram o comportamento de queda 
e esse cenário de incremento nas 
cotações deve continuar, já que os 
estoques de suco estão baixos e a 
safra deverá ser controlada para 
abastecer o mercado interno e 
externo, pois o volume armazena-
do tenderá a cair ou ficar estável 
por causa do balanço entre alta 
demanda e pouca matéria prima 
para fabricar o produto.

Entre as hortaliças, alface, ce-
bola e tomate também registra-
ram redução nos preços. No caso 
da folhosa, o quadro atual é de 
diminuição de consumo e, por 
enquanto, condições favoráveis 
à produção e colheita. Com as 
temperaturas mais amenas, a pro-
dução das folhosas, em especial a 
alface, se desenvolve melhor, tam-
bém favorecendo a qualidade do 
produto. No entanto, as tempera-
turas mais baixas influenciam em 

um menor consumo.
Após longo período de tendên-

cia altista, os preços da cebola ca-
íram. A média ponderada decres-
ceu 9,11% em relação à média de 
abril. Em maio, o abastecimento 
do bulbo é realizado de forma 
descentralizada, um dos fatores 
que influenciam nessa reversão 
do comportamento nos preços 
do produto. Ainda assim, mesmo 
com a queda verificada, as cota-
ções continuam em altos patama-
res. Os preços do tomate também 
cederam após 3 meses de alta. Em 
maio, mesmo com oferta menor 
que em abril (- 3,5%), as cotações 
ficaram mais baixas. Com a safra 
de inverno no mercado ganhan-
do força paulatinamente, a oferta 
tende a permanecer em evolução, 
pressionando os preços para bai-
xo. No entanto, nessa época, o 
produtor tem maior controle so-
bre a quantidade de produto que 
coloca no mercado.

Já a batata, cenoura, melancia 
e maçã registraram aumento nos 
preços. A maior alta foi verifica-
da para a batata, que, na média 
ponderada, apresentou elevação 
de 39,94%. A oferta do tubércu-
lo foi insuficiente para atender a 
demanda devido à alteração entre 
a safra das águas e da seca. Fato 
que foi agravado pelas volumosas 
chuvas no Rio Grande do Sul, que 
afetou não só a produção, como 
também a colheita e transporte do 
produto.

Para a cenoura foi verificada 
uma nova alta de preço. A pressão 
de demanda é explicada pela me-

nor quantidade de raiz enviada 
por Minas Gerais, maior produtor 
nacional. Porém, há tendência de 
reversão deste cenário. Nos primei-
ros dez dias deste mês, o aumento 
da oferta mineira já influência nos 
preços praticados nos mercados 
atacadistas, com Ceasas já regis-
trando diminuição nas cotações.

No caso da maçã, ocorreram 
altas nas cotações e oscilação na 
oferta na maioria das Ceasas, de-
vido ao controle executado pelas 
companhias classificadoras. Já para 
a melancia, a Companhia verificou 
elevação dos preços e queda do vo-
lume total comercializado. As safras 
paulista e baiana foram finalizadas 

e a produção em Goiás aumentou, 
mas ainda timidamente em relação 
ao ano anterior. Já a demanda é im-
pactada negativamente pelo frio.

EXPORTAÇÕES - No acumula-
do dos cinco primeiros meses de 
2024, o volume total enviado ao 
exterior foi de 393 mil toneladas, 
queda de 6,52% em relação ao mes-
mo período do ano passado. Já em 
valor, o faturamento chega a U$S 
481 milhões, superior em 4,17% 
em relação aos cinco primeiros me-
ses de 2023, e de 22,9% em relação 
ao mesmo período de 2022.

DESTAQUE - Nesta edição a 

Companhia traz dois destaques no 
Boletim. O primeiro aborda o en-
contro da Associação Brasileira das 
Centrais de Abastecimento (Abra-
cen) e da Confederação Brasileira 
das Associações, Sindicatos, Lojis-
tas de Ceasas e Afins (BR-Brastece) 
realizado em Pernambuco, entre 12 
e 14 de junho. O evento teve ampla 
pauta técnica e palestras atualiza-
das sobre os temas do setor, além 
de uma visita à Central de Abasteci-
mento de Caruaru.

Em outro momento, o Boletim 
apresenta o cenário de preços de 
frutas e hortaliças praticados no Rio 
Grande do Sul, após as volumosas 
chuvas ocorridas no estado.
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     ENCERRAMENTO DO MÊS DO MEIO AMBIENTE

     ZONA RURAL CADA VEZ MELHOR

     LIMPEZA PESADA NA VILA MAURICEIA 

Parque da Sapucaia terá rapel, planetário 
e Trilha da Lua Cheia neste sábado

Prefeitura anuncia 
mais asfalto para as 
comunidades rurais

Sindcomerciários de Montes Claros realiza 
encontro com contadores e entidades de classe

Prefeitura promove a 
qualidade de vida da 
população

A Prefeitura de Montes Claros, por 
meio das secretarias de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA ) e Desenvolvimento Econô-
mico e Turismo, irá realizar, no pró-
ximo sábado, 22 de junho, o encer-
ramento do Mês do Meio Ambiente.

O evento será no Parque da Sapu-
caia e contará com muito esporte de 
aventura, diversão, entretenimento e 
a famosa Trilha da Lua Cheia.

Durante o dia, a partir das 14 ho-
ras, haverá apresentações de rapel 
nos afloramentos rochosos do par-

que. Uma equipe especializada, com 
toda a segurança necessária, apresen-
tará o esporte à população, visando 
futuramente viabilizar, dentro de 
todos os critérios exigidos, mais uma 
opção de lazer para os visitantes do 
parque.

Outra atração será um planetário 
montado pelo Instituto Federal do 
Norte de Minas (IFNMG), com muitas 
informações e curiosidades sobre as-
tronomia, visando o enriquecimento 
da cultura científica dos visitantes.

Mais tarde, acontecerá a Trilha da 

Lua Cheia, um momento de contem-
plação e harmonização das pessoas 
com o meio ambiente. Os partici-
pantes irão subir até o mirante, no 
alto da Serra da Sapucaia, para avis-
tarem o nascimento da lua cheia. O 
grupo que irá participar da Trilha 

da Lua Cheia já está completo para 
esta edição.

Desta forma, serão encerradas 
as atividades do Mês do Meio Am-
biente.

Participem! Venham para o par-
que! (ANDRÉ SENNA)

A Prefeitura de Montes Claros 
não para e continua levando as-
falto para os bairros periféricos e 
diversas comunidades rurais da 
cidade. O asfaltamento de ruas, 
tanto na zona urbana quanto na 
rural, faz parte do Programa de 
Investimento no Cidadão (PIC), 
lançado recentemente pela Pre-
feitura e que contempla diversas 
obras nas áreas da Educação, De-
senvolvimento Social, Saúde, Es-
portes e Infraestrutura.

Na noite de terça-feira, 18, foi 

assinada a autorização para con-
tratação de asfaltamento de diver-
sas ruas no distrito de São Pedro 
da Garça. Na quarta-feira, 19, foi 
a vez dos moradores das comu-
nidades de Tiririca e Andrequicé 
celebrarem a chegada do asfalto. 
Centenas compareceram à soleni-
dade de lançamento do termo de 
contratação de asfaltamento.

Vale destacar ainda que, na 
manhã dessa terça-feira, 18, foi 
anunciado o asfaltamento de 11 
vias no bairro Jardim Alegre (Fa-

cela): as duas pistas da avenida A 
e as ruas B, C, D, E, F, G, H, I, J 
e K. Embora hoje tenha se trans-
formado em um grande bairro, o 
Jardim Alegre ainda possui várias 
características de quando era uma 
comunidade rural. 

Outra comunidade beneficiada 
foi Pedra Preta dos Montes, eleva-
da a distrito recentemente. No dia 
14 deste mês, o Município anun-
ciou o asfaltamento do trecho de 
seis quilômetros que liga a Rodo-
via BR-135 até a comunidade.

O Sindicato dos Empregados no 
Comércio de Montes Claros e Re-
gião, em parceria com o Ministério 
Público do Trabalho (MPT-MG), re-
aliza no próximo dia 25 de junho, 
mais um importante evento voltado 
para os contabilistas e as entidades 
de classe. 

Com o objetivo de discutir te-
mas cruciais para o setor, o encon-
tro abordará a liberdade sindical, o 
combate às condutas antissindicais, 
sindicalismo e diversidade, além 

de proporcionar orientações sobre 
a Lei Geral de Proteção de Dados 
(LGPD), Lei 13.709/2018 e a atua-
ção do Procon na fiscalização do seu 
cumprimento. 

O Encontro contará com pales-
tras dos renomados especialistas, 
Dr. Geraldo Emediato de Souza, 
Procurador do Ministério Público do 
Trabalho de Minas Gerais e Coorde-
nador Regional da Coordenadoria 
Nacional de Promoção da Liberdade 
Sindical e Diálogo Social (CONALIS); 

além da Dra. Maria Claudia Couri, 
advogada especialista em proteção 
de dados e segurança da informa-
ção, Mestre em Direito de Empresa, 
com MBA em Gerenciamento e Go-
vernança em Inteligência Artificial 
(AIGM), e professora da Fundação 
Dom Cabral e do Dr. Alexandre Bra-
ga, advogado especialista em Direito 
do Consumidor e Diretor do Procon 
Montes Claros desde 2017.

O Encontro tem como principal 
objetivo o fortalecimento de cone-

xões entre os setores, com a oportu-
nidade de promover atualização dos 
participantes, acerca da atuação dos 
órgãos como o Ministério Público do 
Trabalho relacionada a questões im-
portantes para a harmonia entre as 
classes laboral e patronal, tais como 
as contribuições sindicais, a liberda-
de sindical, bem como da aplicação 
da LGPD, seus requisitos e informa-
ções cruciais.  

Para o presidente do sindica-
to, Osanan Gonçalves, a realização 

deste encontro é fundamental para 
fortalecer a atuação dos sindicatos e 
garantir a proteção dos direitos dos 
trabalhadores. “Abordar temas como 
a liberdade sindical e o tratamento 
de dados pessoais é essencial para 
preparar os profissionais para os 
desafios atuais e futuros. A presença 
do Ministério Público do Trabalho, 
através do Dr. Geraldo Emediato e 
dos especialistas a Dra. Maria Clau-
dia Couri e Dr. Alexandre Braga, 
enriquecerá ainda mais o debate, 

proporcionando informações valio-
sas e orientações práticas”, destaca 
Osanan. 

O evento acontecerá às 
08h30min, no auditório do Senac, 
à Avenida Deputado Esteves Rodri-
gues, 250, e conta com o apoio do 
Movimento Sindical de Trabalhado-
res de Montes Claros, Sindcomércio 
Montes Claros, Fecomércio, SESC, 
STTRUMOC, SINDCONT, SINDCAR-
NES, dentre outras Entidades de 
Classe. (RAYHANNE TALLIS)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Serviços 
Urbanos (SSU), está promovendo 
uma operação de limpeza pesada 
na Vila Mauriceia. Assim, a Admi-
nistração garante um ambiente 
mais limpo e saudável para a co-
munidade local.

Além disso, a Prefeitura está 
realizando trabalhos de limpeza 

pesada por toda a cidade. Essa 
iniciativa visa combater o descarte 
irregular de resíduos, prevenindo 
a formação de lixões que podem 
causar danos à saúde da popula-
ção.

A remoção dos resíduos acumu-
lados é fundamental para manter a 
cidade limpa e segura. Com essas 
ações, a Prefeitura busca propor-

cionar uma melhor qualidade de 
vida aos moradores, evitando pro-
blemas de saúde e contribuindo 
para um ambiente mais agradável 
e sustentável.

A Prefeitura conta com a cola-
boração de todos para a correta 
destinação de resíduos sólidos aos 
CASCOs, onde têm destino certo e 
coleta periódica. (André Senna)
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Juliette está confirmada para o Reload 
em Montes Claros

Serviços de reforço estrutural no Edifício 
Roma foram suspensos temporariamente pelo 
Ministério Público

Novas espécies de plantas são encontradas na 
cordilheira do Espinhaço

A vencedora do Big Brother Brasil 2021 
e influenciada digital participa, no dia 3 de 
agosto, do evento de marketing digital do 
Sebrae Minas

A ex-BBB, cantora e influenciadora 
digital Juliette Freire, será uma das prin-
cipais atrações do R eload - Seminário de 
Marketing Digital, que acontece em Montes 
Claros, nos dias 2 e 3 de agosto. Os interes-
sados em participar da 5ª edição do evento 
podem se inscrever pelo site . As vagas são 
limitadas.

Com o tema ‘Você no centro do univer-
so do marketing digital’, a expectativa do 
Reload é reunir cerca de 600 pessoas nos 
dois dias. A participação de Juliette será no 
dia 3 de agosto, em um talk show que vai 
contar sua trajetória, a vitória no Big Bro-
ther Brasil (BBB), e como atingiu mais de 
50 milhões de seguidores nas redes sociais. 

O Reload também vai abordar temáticas 
sobre criatividade, tendências do mercado 
digital, networking, experiências inovado-
ras e empreendedorismo. Na programação 

ainda ainda terá a participação da atriz, 
diretora, roteirista e influenciadora digital, 
Daniela Suzuki; Vinicius Gambeta, da Agên-
cia de Bolso; Victor Hermmann, especialis-
ta em algoritmos para redes sociais; Greta 
Paz, CEO da Eyxo Estratégias de Inovação 
e Cristiano Santos, consultor de mídias so-
ciais. 

“Os palestrantes irão compartilhar ex-
periências, dicas e conhecimento com os 
empreendedores que desejam ampliar o 
engajamento nas redes sociais e faturar 
mais”, afirma o analista do Sebrae Minas 
William Rocha. 

A programação completa do Reload em 
Montes Claras está disponível no site do 
evento.

Serviço:
Reload na Estrada – Montes Claros
Data: 2 e 3 de agosto Horário: 14 às 20h
Local: Lilia Buffet 
Inscrições: https://reload.sebrae.com.

br/

Em decisão administrativa cau-
telar o Ministério Público de Minas 
Gerais suspendeu, temporariamente, 
os serviços de reforço estrutural no 
Edifício Roma, prédio interditado em 
Montes Claros desde o dia 8 de abril.

O Instituto de Pesquisas Tecnoló-
gicas (IPT) é uma empresa pública 
que pertence ao governo de São Pau-
lo, indicada pela 13ª Promotoria de 
Justiça de Montes Claros para acom-
panhar, de forma isenta, os trabalhos 
técnicos no prédio durante seis me-
ses. No documento, o MPMG alega 
que a construtora Turano concordou 
em contribuir com os custos para a 
contratação do Instituto de Pesqui-
sas Tecnológicas (IPT), mas após o 
envio do Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) passou a colocar em-
pecilhos.

De acordo com a decisão admi-
nistrativa cautelar, houve atuação 
de representantes da empresa “nos 
bastidores da investigação para impe-

dir ou protelar o acompanhamento 
das obras pelo IPT ou de qualquer 
agente externo, capacitado, imparcial 
e sobretudo, indicado por ator sem 
interesses econômicos na questão”.

Em esclarecimento, o MP afirmou 
que há uma gravação de uma conver-
sa entre os mesmos representantes 
da construtora com a engenheira do 
IPT no intuito de convencê-la, “a afir-
mar fatos inverídicos de interesse de 
quem pretendesse impedir a partici-
pação do IPT na fiscalização da obra 
(ou permití-la apenas se esta fosse 
dependente de trabalho de escritório 
de projetos escolhido pela própria 
construtora)”.

Na última segunda-feira (17), a 
equipe de fiscalização do Procon 
Estadual foi impedida de acessar 
as áreas comuns do prédio, sendo 
necessário registrar um boletim de 
ocorrência, que foi anexado ao do-
cumento.

Segundo informações do Minis-

tério Público, as evidências indicam 
que a construtora “deseja impedir ou 
ao menos protelar ao máximo a parti-
cipação de algum agente fiscalizador 
externo e independente – não es-
colhido por ela nem dependente de 
serviços prestados por empresa esco-
lhida por ela – no acompanhamento 
das obras de reforço estrutural da 
edificação e, talvez, na apuração da 
causa do colapso”.

O documento administrativo 
prevê a suspensão dos serviços pe-
los próximos sete dias, ou até o iní-
cio do acompanhamento das obras 
pelo Instituto de Pesquisas Tecno-
lógicas. Neste período, as ações de 
monitoramento diário da estabilida-
de e do escoramento da edificação 
continuam sendo feitas pelo Corpo 
de Bombeiros e a Defesa Civil, a par-
tir do momento que consideram ab-
solutamente inadiáveis as ações para 
garantir a segurança do prédio e do 
entorno.

Pesquisadores do Plano de 
Ação Territorial para conservação 
de espécies ameaçadas de extin-
ção do Espinhaço Mineiro (PAT 
Espinhaço Mineiro), sob a coor-
denação do Instituto Estadual 
de Florestas (IEF), identificaram 
duas novas espécies de canela-
-de-ema pertencentes ao gênero 
Vellozia, da família Velloziaceae, 
em Monte Azul, Norte de Minas.

As espécies recém-descober-
tas, Vellozia flavida e Vellozia 
formosa, foram encontradas na 
vegetação dos Campos Rupestres 
do Espinhaço e suas descrições 
foram publicadas recentemente 
na revista internacional Phytota-
xa. Devido ao seu status de micro-

endemismo, o que significa que 
ocorrem em apenas um local es-
pecífico e numa área muito limi-
tada, essas novas espécies foram 
classificadas como criticamente 
ameaçadas de extinção, restritas a 
uma única serra.

Esta área já está se destacan-
do pela descoberta de diversas 
espécies novas, como a Uaizeito-
na, Chionanthus monteazulensis, 
resultado dos esforços para iden-
tificar lacunas no conhecimento 
da flora através do PAT Espinhaço 
Mineiro e do Projeto Pró-Espé-
cies, enfatizando a extraordinária 
biodiversidade do Norte de Mi-
nas.

Além de sua importância cien-

tífica, as plantas são notáveis pela 
beleza de suas flores, geralmen-
te lilases a brancas, embora essa 
descoberta tenha revelado uma 
flor rara de cor amarela, batizada 
como Vellozia flavida. Esta é ape-
nas a terceira espécie de Vellozia 
conhecida por essa característica, 
em um gênero que inclui 130 
espécies encontradas tipicamen-
te em áreas de grande altitude. 
A outra nova espécie, Vellozia 
formosa, recebeu seu nome em 
homenagem à sua localização no 
Pico da Formosa.

Renato Magri, pesquisador e 
autor principal da descoberta, 
vinculado ao Instituto de Biociên-
cias da Universidade de São Paulo 

(USP), destaca que este trabalho 
teve início com os estudos con-
duzidos pelo professor Renato 
Mello-Silva, falecido em 2020, 
cujo foco foram as canelas-de-e-
ma.

As plantas coletadas pelos 
botânicos são preservadas em 
herbários após secagem. Nos es-
tudos conduzidos pelo professor 
Renato Mello-Silva, foi identifica-
do que se tratavam de espécies 
novas, embora a Vellozia flavida 
ainda não tivesse florescido na 
época, um aspecto crucial para a 
descrição da espécie.

Com o apoio do PAT Espinha-
ço Mineiro e do Projeto Pró-Es-
pécies, foi possível viabilizar as 

expedições de campo. “Eu sabia 
da existência dessas espécies 
novas na região, mas não sabia 
que o acesso seria tão difícil. A 
missão de coleta em campo para 
encontrar as plantas foi bastante 
pesada, por causa do relevo, bem 
como da necessidade de achar as 
plantas com flores”, diz Renato.

A pesquisadora Andressa Cabral 
explica que as espécies de Vellozia 
possuem características fascinantes, 
que lhes permitem crescer em am-
bientes adversos, como solos rasos, 
altas temperaturas, alta insolação 
e escassez de água. “Isso destaca 
a importância de conservar esses 
habitats com uma flora tão singular, 
que é essencial para manter a bio-

diversidade e o equilíbrio ecológico 
desses ecossistemas”, frisou a pes-
quisadora.

Além dos autores do artigo 
científico, que são pesquisadores, 
cientistas e especialistas botânicos, 
a pesquisa também teve o apoio da 
equipe do Parque Estadual Cami-
nho dos Gerais, por meio do ana-
lista João Carlos Batista dos Anjos 
e do gestor do parque, Alessandre 
Jorge.

“A ampliação do conhecimento 
científico é fundamental para va-
lorar os ecossistemas e traçar es-
tratégias para a conservação e uso 
sustentável da cordilheira do espi-
nhaço na região Norte”, explicou 
Jorge.

     NORTE DE MINAS
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9º Pelotão de Bombeiros 
atende ocorrência de 
vazamento de produto 
perigoso na BR-251

Polícia apreende grande 
quantidade de armas e 
drogas na BR-251, em 
Montes Claros

Suspeito de ameaçar comerciante reage a 
abordagem da polícia e morre após ser baleado, 
diz PM

Menor que traficava no Novo Horizonte é 
apreendido, em Bocaiúva

Morador de rua é espancado com pauladas no 
bairro Bonfim, em Bocaiúva

Na manhã desta Quarta-Feira 
(19/06), os militares do 9º Pelotão 
em Salinas foram acionados para 
atender ocorrência de colisão en-
tre uma carreta bitrem e um cami-
nhão caçamba na BR 251, km 313, 
em Salinas.

Os veículos colidiram e a car-
reta bitrem tombou às margens 
da rodovia transportando cerca de 
60.000 litros de diesel (produto 
perigoso inflamável, número da 
ONU 1202).

Os dois motoristas dos veículos, 
sem ferimentos graves, foram aten-
didos e conduzidos pelo SAMU até 
o Hospital de Salinas.

As equipes de Bombeiros após 
análise da situação, identificaram 
o produto perigoso da carga e 
mantém o resfriamento da carreta, 
haja vista o pequeno vazamento de 
produto pelos suspiros da carreta, 
executando as ações de prevenção 
contra incêndio e explosão.

A equipe que realizará os traba-

lhos de transbordo da carga des-
loca de Cachoeira de Pajeú, e ao 
chegarem no local, a rodovia será 
interditada em ambos os sentidos.

A Polícia Rodoviária Federal foi 
acionada e interditará a rodovia 
para promover a segurança do 
trânsito durante o transbordo da 
carga.

A ocorrência está em andamen-
to com a equipe de Bombeiros em 
Salinas no local, sem previsão de 
término das ações de prevenção.

Nessa quarta-feira (19), a Po-
lícia Rodoviária Federal (PRF), na 
Unidade Operacional localizada na 
BR-251, em Montes Claros, região 
Norte de Minas Gerais, abordou um 
automóvel, ocupado apenas pelo 
seu condutor. Na fiscalização foram 
encontradas grandes quantidades 
de drogas, armas, munições e bebi-
das alcoólicas.

Segundo a PRF, após a conferên-
cia da documentação, foi localizada 
uma quantidade significativa de 
bebidas alcoólicas sem nota fiscal, 
conforme alegado pelo próprio 

condutor, ele informou ter saído de 
Osasco-SP para realizar a entrega da 
mercadoria em Janaúba-MG.

Ainda segundo a Polícia, ao veri-
ficar o interior do veículo foi cons-
tatado um forte odor de Maconha, 
o que ensejou uma fiscalização 
avançada. Através de uma observa-
ção minuciosa, foi localizada uma 
abertura irregular no painel do 
veículo, atrás da multimídia, que 
dava acesso a um receptáculo den-
tro do mesmo. Dessa forma, foram 
encontrados um revólver Taurus, 
calibre .38, 260 munições calibre 

.38, 50 munições calibre .45, 50 
munições calibre 9mmm, 7,66kg 
de substância análoga à maconha, 
1,30kg de substância análoga à co-
caína, 799 pinos de substância aná-
loga a cocaína e 743g de substância 
análoga ao crack.

Questionado, o condutor ale-
gou desconhecer todo o material 
localizado. Diante da situação, 
tanto o veículo, quanto ao moto-
rista, foi encaminhado à Delegacia 
de Plantão de Montes Claros para 
as demais providências. (Gerais 
News)

Um homem, de 29 anos, mor-
reu ao ser baleado por policiais 
militares após reagir a uma abor-
dagem em Araçuaí, no Vale do Je-
quitinhonha, na noite dessa terça-
-feira (18).

Em nota, a PM informou que 
iniciou um cerco bloqueio depois 
de ser acionada por um comer-
ciante, na comunidade Alfredo 
Graça, que relatou ter sido ame-
açado por ter se negado a vender 
um saco de ração para o suspeito 
porque ele era conhecido por não 
quitar suas dívidas.

Segundo a polícia, o comer-

ciante disse que o homem ficou 
insatisfeito diante da negativa, 
fez ameaças e mostrou que estava 
portando uma arma.

Durante as buscas, o suspeito 
foi encontrado no quintal da casa 
de um familiar. De acordo com a 
PM, ao ser questionado, ele disse 
que não estava armado e instantes 
depois, levou a mão na cintura 
“dando início a retirada de uma 
arma de fogo tipo revólver”.

“Em face do seu descumpri-
mento de ordem, os militares vi-
ram como única opção a necessi-
dade de efetuar disparos de arma 

de fogo contra sua pessoa [suspei-
to] com o objetivo de fazer cessar a 
iminente e injusta agressão, tendo 
atingido o autor na região do tórax 
e braço esquerdo”, diz um trecho 
da nota.

O homem foi socorrido pelos 
militares e morreu após dar en-
trada no hospital municipal. A PM 
apreendeu uma arma calibre 32 
com duas munições, uma bucha de 
maconha e um celular.

Os policiais militares envolvidos 
na ocorrência foram levados para a 
sede do batalhão, onde estão sendo 
ouvidos. (Pinguim Notícias)

Nessa terça-feira (18), a Polícia 
Militar de Minas Gerais, na cidade 
de Bocaiúva, região Norte do estado, 
tomou conhecimento de que um 
menor, de 15 anos, estaria envolvido 
com o tráfico de drogas, ostentando 
vídeos em redes sociais com entor-
pecentes e arma de fogo.

Segundo a PM, durante um 
patrulhamento pelo bairro Novo 
Horizonte, uma equipe policial de-
parou-se com o menor infrator. Ao 
perceber a aproximação da guarni-
ção, ele tentou se esconder, porém, 
foi abordado. Dentro do bolso de 
sua bermuda, foram localizadas cin-

co pedras de substância análoga ao 
Crack.

Ainda de acordo com a Polícia, 
diante do estado de flagrância, já 
com apoio de outras equipes do 
turno, deslocaram-se à residência 
do menor, onde foi realizado um 
contato com a avó e a mãe dele, que 

autorizaram as buscas na residência.
Foi localizada, no quarto do me-

nor, a quantia de mais 15 substân-
cias análogas ao Crack, embaladas 
da mesma maneira como as encon-
tradas em seu bolso. Em cima do 
guarda-roupa do quarto da geni-
tora, foram localizadas duas armas 

de fogo, sendo uma polveira e uma 
espingarda cartucheira cal.36, a 
mesma exibida por ele nos vídeos, 
junto com duas munições intactas 
calibre.36 e seis deflagradas, além 
de frascos contendo chumbo e pól-
vora.

Questionada, a mãe do menor 

relatou que não tinha conhecimen-
to do material encontrado em sua 
residência.

O menor, acompanhado da mãe, 
foi encaminhado à Delegacia de Po-
lícia Civil junto com os materiais 
apreendidos, para providências ca-
bíveis. (Gerais News)

Na cidade de Bocaiúva, região 
Norte de Minas Gerais, um ho-
mem, de 48 anos, que se encontra 
em situação de rua, foi agredido 
na Praça João Paulo II, situada no 

Bairro Bonfim. Um suspeito foi 
preso.

Segundo o Corpo de Bombei-
ros, os militares foram acionados 
e no local se depararam com o  

senhor que, naquele momento, 
encontrava-se em situação de rua, 
consciente e um pouco desorien-
tado, deitado no chão da praça, 
sendo assistido por dois Policiais 

Militares.
Ele apresentava fraturas nos 

dois braços e na perna direita, 
além de hematoma no olho es-
querdo e cortes na cabeça e perna 

esquerda.
Os bombeiros realizaram a ava-

liação do paciente, aplicação de 
colar cervical, imobilização das 
fraturas e tratamento dos demais 

ferimentos. Em seguida, o homem 
foi levado até o Hospital Regional 
de Bocaiúva, onde ele ficou sob 
os cuidados da equipe médica.

(Gerais News)

     SALINAS
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Feira Conexão Industrial Norte de Minas 
avança e novas ações são definidas

Produção industrial mineira cai em maio e 
estoques aumentam acima do planejado

Cemig realiza leilão de imóveis localizados 
em Minas Gerais

Educação inclusiva é tema de discussão 
entre autistas e especialistas

Evento acontecerá em agosto, colocando fornecedores em contato direto com as grandes indústrias

Sondagem Industrial de Minas Gerais revela recuo na produção e no emprego, com perspectivas 
mistas para o futuro

No Norte de Minas, há imóveis a venda em Montes Claros, Três Marias, São Francisco, 
Botumirim, Cristália e Janaúba

DIVULGAÇÃO
Na manhã de segunda-feira, 

17/06, uma reunião na Regional 
Norte FIEMG, sob coordenação do 
consultor do IEL, Jainy Vieira , con-
tratado para assessorar o evento, 
foram definidas novas ações para a 
realização do maior evento de cone-
xão entre grandes indústrias instala-
das no Distrito Industrial de Montes 
Claros e potenciais fornecedores de 
insumos e serviços: a Feira Conexão 
Industria, promovida pelo SIME-
TRON-Norte com apoio da FIEMG e 
SEBRAE MG.

O evento acontecerá no dia 08 de 
agosto de 2024, no Centro de Even-
tos do Parque de Exposições João 
Alencar Athayde, quando as grandes 

indústrias estarão apresentando suas 
demandas por fornecedores da re-
gião Norte de Minas. Atualmente, 
elas enfrentam problemas para con-
seguir fornecedores de insumos e 
serviços na região e, na maioria das 
vezes têm que recorrer a fornecedo-
res de outras regiões brasileiras.

Na reunião dessa segunda-fei-
ra, ficou definido a identificação e 
inscrição de interessados em fazer 
parte do evento e que serão reuni-
dos em um Workshop, no período 
de 15 a 18 de julho, para que se-
jam preparados para participar do 
Conexão Indústria, cujo objetivo é 
fortalecer a interação B2B (business 
to business).

A produção industrial de Minas 
Gerais registrou uma queda em 
maio, influenciada pelo menor nú-
mero de dias úteis no mês, confor-
me aponta a Sondagem Industrial 
realizada pela Federação das Indús-
trias de Minas Gerais (FIEMG).

O nível de emprego também re-
cuou, o que representa a primeira 
queda em cinco meses. A contração 
do emprego reflete uma diminuição 
de 2,7 pontos em relação a abril e de 
0,8 ponto na comparação com maio 
de 2023.

Os estoques de produtos finais 
aumentaram, superando o nível pla-

nejado pelas empresas. O índice de 
evolução dos estoques foi de 52,2 
pontos, enquanto o estoque efetivo 
frente ao planejado marcou 51,1 
pontos. Esse descompasso indica 
que a demanda por bens industriais 
foi inferior à esperada pelas indús-
trias mineiras.

Apesar dos desafios atuais, os 
industriais mineiros mantêm-se 
otimistas quanto à demanda e à 
compra de matérias-primas para os 
próximos seis meses. No entanto, 
pela primeira vez em seis meses, 
os empresários sinalizam uma pers-
pectiva de queda no emprego, com 

o índice de expectativa de número 
de empregados recuando para 49,2 
pontos em junho.

As intenções de investimento 
também mostraram uma leve di-
minuição em junho comparado a 
maio. Apesar de uma queda mensal, 
o índice ainda é superior ao registra-
do em junho de 2023.

Os dados da Sondagem Indus-
trial revelam um cenário misto para 
o setor, com a produção e o empre-
go enfrentando dificuldades imedia-
tas, enquanto as expectativas para a 
demanda e o investimento perma-
necem relativamente positivas

A Cemig, uma das principais 
concessionárias de energia elé-
trica do Brasil, está promovendo 
um leilão para ofertar 36 proprie-
dades em 18 municípios de Minas 
Gerais, incluindo casas e terrenos 
com valores iniciais que variam de 
R$ 20.400 a R$ 5,7 milhões. Os in-
teressados poderão dar lances até 
o próximo dia 11 de julho pela 
plataforma Superbid Exchange.

As oportunidades estão lo-
calizadas nos municípios de 
Montes Claros, Três Marias, São 
Francisco, Botumirim, Cristália 
e Janaúba (Norte de Minas), Ne-

pomuceno, Itanhandu, Itutinga e 
Brasópolis (Sul de Minas), Divino, 
Nanuque, Minas Novas e Braúnas 
(Leste de Minas), Piau (Zona da 
Mata), Iguatama (Oeste), Ituiu-
taba (Triângulo) e Lagoa Santa 
(Região Metropolitana de Belo 
Horizonte).

Na Região Metropolitana, 
há um imóvel em oferta por R$ 
1.930.070,00, referente a um lote 
de 22.400 m² em Lagoa Santa.

Já no Triângulo, o valor míni-
mo é de R$ 3.061.000,00 por um 
imóvel comercial de 5.949 m² no 
centro de Ituiutaba.

No Norte de Minas, 18 imó-
veis recebem lances, que vão de 
R$ 90.772,00, relativos a terreno 
rural de 42,36 hectares em Cris-
tália, a R$ 5.707.950,00, por um 
imóvel com 2.445 m², na região 
central de Montes Claros. Além 
dessas duas cidades, Botumirim, 
Três Marias, Janaúba e São Fran-
cisco também possuem imóveis 
em oferta no Norte de Minas.

No Sul de Minas, sete imó-
veis estão sendo anunciados em 
leilão por valores que vão de R$ 
145.500,00 por uma casa a R$ 
1.215.000,00 por um terreno ru-

ral de 83,89 hectares, ambos lo-
calizados em Itutinga. Há outros 
imóveis à venda, localizados no 
Sul de Minas, em Nepomuceno, 
Itanhandu, Brasópolis e também 
em Itutinga

No Leste de Minas, também 
estão sendo ofertados sete imó-
veis com valores variando de R$ 
97.900,00, por uma sala comer-
cial em Divino, a R$ 1.690.640,00, 
por um prédio comercial em 
Nanuque. Foram incluídos no lei-
lão imóveis localizados em Minas 
Novas e Braúnas, também no Les-
te de Minas. 

Na Zona da Mata, está sendo 
ofertado um terreno rural em 
Piau, com 41,32 hectares, no va-
lor ofertado de R$ 579.000,00. 

E, na região Oeste do estado, 
está sendo anunciado um lote 
urbano com 482 m² de área em 
Iguatama, com lance mínimo de 
compra de R$ 20.400,00.  

Parcelamento

A Cemig oferece facilidades de 
pagamento, como parcelamen-
to em até 60 meses, conforme 
condições descritas no edital. As 

negociações acontecem de forma 
totalmente online. Para partici-
par, é necessário fazer um cadas-
tro na plataforma e enviar todos 
os documentos citados no edital, 
bem como analisar as condições 
previstas.

Serviço

Leilão de Imóveis da Cemig
Imóveis residenciais, comer-

ciais, rurais e terrenos
Encerramento: 11 de julho, às 

16h. Link: Cemig | Superbid Ex-
change

No mês do Orgulho Autista, es-
pecialistas, educadores, autoridades, 
autistas e familiares se reuniram para 
discutir os caminhos para o avanço da 
inclusão das pessoas com autismo no 
sistema educacional brasileiro.

Embora números do Censo Es-
colar 2023 apontem um aumento de 
48% nas matrículas de pessoas com 
autismo, com relação aos matricula-
dos em 2022, existe uma grande dis-
cussão sobre a qualidade da inclusão 
dessas pessoas, tanto na educação 
básica, como no Ensino Superior.

Nos dias 18 e 19 de junho, espe-
cialistas e autistas se reuniram, em 
Florianópolis, para discutir o que re-
almente já se conquistou nesse que-
sito e alguns caminhos para driblar 
dificuldades e gargalos encontrados 
no dia a dia das pessoas que optam 

pela educação inclusiva no Brasil.
O III Simpósio Internacional de 

Inclusão no Ensino Superior, reali-
zado pela Autistas Brasil (Associação 
Nacional para Inclusão das Pessoas 
Autistas), em parceria com a ALESC/
Escola do Legislativo Dep. Lício Mau-
ro da Silveira e a Comissão de Defesa 
dos Direitos da Pessoa com Deficiên-
cia da ALESC, abordou temas como 
educação especial, políticas de acessi-
bilidade, inclusão de pessoas autistas, 
desenho universal de aprendizagem, 
direito à inclusão, sexualidade, gêne-
ro e neurodiversidade, inovação em 
acessibilidade, e o papel do atendi-
mento educacional especializado.

“A temática deste ano aponta a 
formação continuada e o papel da 
tecnologia como catalisadores nes-
se processo, destacando ao longo 

dos painéis lutas históricas, análi-
se de barreiras contemporâneas e 
questionamentos de normas sociais, 
explorando o papel da tecnologia e 
desafiando instituições acadêmicas a 
repensarem suas políticas e práticas”, 
explica Guilherme de Almeida, presi-
dente da Autistas Brasil, autista, pes-
quisador na área de educação inclusi-
va na Unicamp e membro do Projeto 
de Neurodiversidade da Universidade 
de Stanford.

Gargalos da inclusão de autistas 
na Educação Básica

Se no Ensino Superior há uma 
série de processos e práticas a serem 
repensados, como, por exemplo o 
sistema de avaliação diferenciado de 
acordo com as necessidades e limita-

ções de cada pessoa; no ensino bási-
co, esses problemas são ainda mais 
preocupantes.

À espera de homologação, o Pa-
recer 50/2023, formulado pelo Con-
selho Nacional de Educação, vem 
ocupando as páginas de jornais e 
causando polêmica e indignação en-
tre autistas e algumas correntes de 
educadores e especialistas no tema.

A principal crítica de autistas, 
especialistas e educadores, que se 
reuniram em audiência pública em 
Brasília, no último dia 11 de junho, é 
que o parecer é baseado em parâme-
tros clínicos, e não pedagógicos, não 
teve qualquer consulta a pessoas au-
tistas, principais interessados, e esti-
mula técnicas terapêuticas violentas 
e ultrapassadas, que mais excluem 
o aluno do resto do grupo do que 

incluem.
“É muito estranho que o CNE 

tenha se pautado por um modelo 
médico de atuação. Isso chama mui-
to atenção, já que o objeto de traba-
lho que deve embasar o Conselho 
Nacional de Educação é a educação, 
a pedagogia. Nesse sentido, o repre-
sentante do Ministério de Educação, 
Alexandre Mapurunga, assim como 
o representante da Federação das 
Associações Nacionais de Síndrome 
de Down, Pedro Lucas da Costa, 
presentes na audiência, concorda-
ram que esse documento não deve 
ser remendado, mas refeito, numa 
perspectiva democrática, baseado 
no Modelo Social da Deficiência, 
com ampla participação de pesqui-
sadores da área de educação, assim 
como de pessoas autistas e seus fa-

miliares. O que não aconteceu nesse 
documento, que foi feito ao longo 
de cinco anos, às escondidas”, diz 
Guilherme de Almeida, depois de 
seu discurso na audiência pública.

Efeitos colaterais

Além de desconforto e indigna-
ção, o Parecer 50 vem estimulando 
um mercado paralelo que vem tra-
zendo consequências para os autis-
tas em outros âmbitos. Com a indi-
cação de longas cargas horárias de 
terapia, o número de diagnósticos e 
prescrições de ABA vêm aumentan-
do a atuação de clínicas especializa-
das e contribuindo para o que vem 
sendo chamado de “indústria do au-
tismo”, desumanizando e tornando 
os autistas objeto de lucro.

     MÊS DO ORGULHO AUTISTA
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Blandina acompanha Quinota até a delegacia, e Floro sugere que a moça consulte 
um advogado criminalista para assessorar Zefa Leonel. Vespertino pede perdão a Tia 
Salete pelo mal que lhe fez no passado. Floro flagra Vespertino beijando a mão de Tia 
Salete. Sob a ameaça de Dracena, Blandina confessa a Quinota que mentiu sobre sua 
identidade e pede perdão. Dona Castorina exige que Dracena e Blandina façam as pa-
zes. Caridade é despedida por Tobias. 

Jéssica simula surpresa pelo flagrante de Luca e finge se desculpar com Murilo. 
Electra se oferece para dar aulas de dança na Fundação de Vênus. Leda ajuda Marieta 
e Lupita a retirar Jules de sua casa. Cláudio e Max se unem para procurar algo contra 
Plutão. Andrômeda pede a ajuda de Tom para gravar um novo clipe. Plutão sente-se 
mal diante dos comentários de Dionice sobre os namorados de Nicole. Maya questio-
na Jéssica sobre a armação contra Luca e Murilo. 

RESUMO DE Novelas
Mariana incentiva João Pedro a se associar com outros produtores de cacau para 

atender à demanda trazida por Bento. Sandra incentiva Dona Patroa a lutar por Ra-
chid. Teca manda Du ir embora, diante de seu desprezo por Cacau. Neno decide ir 
embora com Du. Maria Santa se despede de José Inocêncio. Dona Patroa convida 
Rachid para jantar. José Inocêncio orienta Inácia a providenciar um padre para levar 
a santa para a casa do bumba. 

Mauro reflete sobre o beijo com Laura. Fred se reúne com Vera e Bernardo e re-
vela que Gláucia vai continuar fugindo. Alex fala para Laura que, pela cara de Mauro, 
ele está apaixonado pela mãe. Chilique e Fê Dengosa conseguem retirar o colar com 
pingente de chave do pescoço de Dimitri. O pingente abre a porta da Escritora no 
Mundo da Imaginação. As crianças abordam os feridos para tentar levá-los aos portais 
dourados. Z

Morte do cantor Chrystian, ex-dupla 
de Ralf, faz Roberta Miranda, Michel 
Teló e mais famosos lamentarem: 
‘Jamais vou esquecer’

‘Realmente não deu certo...’ Maya Massafera 
dá nova explicação sobre silêncio absoluto e 
revela nova cirurgia na voz

A morte do cantor Chrystian fez uma 
série de artistas lamentarem em suas re-
des sociais. Roberta Miranda afirmou que 
não irá esquecer o artista; Michel Teló 
chamou-o de ídolo; e Simony destacou a 
parceria com o irmão, Ralf

Morte do cantor Chrystian abalou 
mundo sertanejo: ‘Ídolo’, definiu Michel 
Teló

Chrystian morreu em 19 de junho de 
2024 aos 67 anos após passar mal em casa

Morte do cantor Chrystian foi lamen-
tada por Roberta Miranda: ‘Um pouco de 
mim e da música sertaneja se vai junto 
com você. Estou triste. Nunca imaginei 
me despedir assim’

Após morte, cantor Chrystian recebeu 
homengens de famosos. ‘Muito triste’, es-
creveu Moacyr Franco

Morte do cantor Chrystian, ex-dupla 
de Ralf: artista iria passar por transplante 
de rim em outubro e mulher seria a do-
adora

Assim que a morte do cantor Chrys-
tian foi revelada pela família, uma série de 
artistas se despediu do artista que formou 
dupla com o irmão, Ralf. Aos 67 anos, o 

sertanejo havia sido internado após pas-
sar mal durante a tarde desta quarta-feira 
(19) e acabou não resistindo. A morte 
de Chrystian acabou sendo marcada por 
uma chocante coincidência envolvendo 
um programa de TV.

Uma das primeiras a se pronunciar foi 
a cantora Roberta Miranda. “Chrystian, ja-
mais vou esquecer você e o seu sorriso. 
Um pouco de mim e da música sertaneja 
se vai junto com você. Estou triste. Nunca 
imaginei me despedir assim. Mas o seu 
legado e das músicas sempre será lembra-
do. (...) Agora sua voz será ouvida aí no 
céu. O mundo sertanejo chora incluindo 
eu”, destacou.

Morte de Chrystian abala Moacyr 
Franco e Michel Teló destaca: ‘Ídolo’

Compositor de clássicos da música 
sertaneja como “Ainda Ontem Chorei 
de Saudade”, Moacyr Franco foi sucinto: 
“Muito triste”. “Puxa, que noticia triste”, 
completou Junno Andrade . Michel Teló 
o definiu como “ídolo”. “Que tristeza’, 
afirmou Sonia Abrão .

Irmão da dupla Zezé Di Camargo e 
Luciano, Wellington Camargo também 

destacou a potência vocal de Chrystian: 
“O Brasil acaba de perder uma das vozes 
mais afinadas do Brasil. Descanse em 
paz”.

Morte de Chrystian faz Simony la-
mentar

A morte do artista é a quinta a atin-
gir o mundo artístico em pouco mais de 
uma semana após os falecimentos de Ilva 
Niño, Nahim (cuja morte segue sendo 
investigada), Jacqueline Laurence, e Wan-
derley Tribeck (primeiro ator a viver o pa-
lhaço Bozo no Brasil). Irmão de Cristiano 
Araújo, curta morte este mês completa 9 
anos, e Maria Cecília & Rodolfo também 
deram adeus a Chrystian, outro grande 
nome da música a partir esse ano.

Simony igualmente se despediu. “Mi-
nha singela homenagem ao meu amigo 
Chrystian e meu querido que tanto amo 
Ralf. Pra mim a maior dupla que já exis-
tiu. (isso) Ralf e família estou aqui para 
tudo que precisarem. Que história linda 
fizeram. O legado está aí. Sempre serei fã. 
Que Deus receba nosso querido e con-
forte todos. Meu maior respeito a vocês”, 
escreveu.

Maya Massafera abriu o jogo mais 
uma vez sobre o seu silêncio absoluto 
na web e explicou que terá que passar 
por uma nova cirurgia para consertar o 
resultado de sua voz. Aos detalhes!

Maya Massafera explica motivo de 
silêncio nas redes sociais e reage a vídeo 
viral polêmico

Maya Massafera voltou a falar sobre 
seu silêncio nas redes sociais desde que 
fez a cirurgia de transição de gênero

Segundo Maya Massafera, a primeira 
cirurgia deu errado e, por isso, ela terá 
que passar por uma segunda

Cirurgia de Maya Massafera já está 
marcada em São Paulo, mas influencia-
dora não revelou o dia

Maya Massafera ressaltou que o seu 
silêncio tem sido benéfico para evitar 
falar merd* nas redes sociais

E o dilema da voz de Maya Massa-
fera continua rendendo muito assunto 
na internet. Depois de viralizar com um 
vídeo mandando beijinhos e corações, 
que foi replicado por muita gente, a in-
fluenciadora voltou a falar sobre o seu 
silêncio absoluto nas redes sociais.

Dessa vez, Maya voltou a confirmar 
o fato de ter que realizar uma segunda 
cirurgia. Segundo a influenciadora, que 
chegou a ser internada depois de uma 
pessoa ameaçar divulgar um áudio de 
sua voz, a primeira cirurgia de feminili-
zação (que a deixou parcialmente cega 
durante alguns dias) não deu certo e, 
por isso, precisará refazê-la.

“Quero começar falando que estou 
ótima e feliz da vida!!! Sobre a voz, re-
almente não deu certo, mas graças a 
Deus, só essa entre todas as cirurgias 
que eu fiz deu B.O. Então estou no lu-
cro!!! Tive que esperar 3 meses para re-
fazer com toda cautela necessária!!! Os 
3 meses vão finalizar agora e eu já estou 
com cirurgia marcada aqui em SP”, co-
meçou Maya.

Em seguida, Maya constatou que sua 
voz tem apresentado falhas e, por isso, 
ela evita falar: “Vou refazer aqui em SP 
mesmo e quando vocês menos espera-
rem vou falar: gente já fiz e tá tudo cer-
to. [...] Minha voz as vezes não sai nada. 
Sabe quando você está muito rouca que 

as vezes sai e as vezes não sai? É tipo 
isso. Então eu decidi esperar e falar no 
meu tempo”, completou a famosa.

Maya Massafera reage a vídeos virais 
a imitando

Em seguida, no seu pronunciamen-
to, Maya Massafera reagiu aos vídeos 
que tem viralizado na internet a imitan-
do em mandar beijinhos e fazer cora-
ções com a mão, que renderam diversos 
meses. Depois de polêmicas sobre o 
‘bom gosto’ do vídeo, a influenciadora 
garantiu não se importar e destacou es-
tar se divertindo com a repercussão.

“Vou falar uma coisa e não me levem 
a mal... Está fazendo muito bem para 
mim não estar falando muito. Apren-
dendo a meditar, a não falar merd*, a fa-
lar só o necessário”, assumiu Maya, que 
coleciona celebridades como ‘gêmeas’.

“Eu ri absurdamente muito esses 
dias vendo vocês me imitando. Con-
tinuem assim e dica: levem isso para a 
vida! Quando sentir uma energia estra-
nha, beijinho, coração e fui!”, encerrou 
Maya Massafera.
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Estão abertas 
as inscrições 
para a 3ª Copa 
João Pedro de 
Handebol

Copa Internacional 
de Mountain Bike, 
em Poços de Caldas, 
acontece nesta sexta (21)

Áudio do VAR detalha pênalti polêmico em 
vitória do Cruzeiro sobre o Flu

Atlético define data da apresentação de 
Bernard na Arena MRV

Estão abertas as inscrições para 
a 3ª Copa João Pedro de Hande-
bol, que será competida nos dias 
27 e 28 de julho. A competição 
que será promovida com o apoio 
da Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria de Esporte, Juven-
tude e Cultura (SEJUC), colocará 
em disputa as categorias juvenil 
e adulta, nos naipes feminino e 
masculino.

Segundo os organizadores, 
as vagas são limitadas. O even-
to, idealizado e organizado pela 
Associação Handpira, foi criado 
para fortalecer o calendário de 
competições da modalidade e ao 
mesmo tempo prestar uma home-
nagem especial ao jovem jogador 
João Pedro, que faleceu precoce-
mente e deixou muitos amigos em 
Pirapora. (Hebert Vinicius)

Foi dada a largada às provas de 
ciclismo no sul de Minas Gerais 
e quem sai na frente é Poços de 
Caldas, primeira cidade da região 
a receber a Copa Internacional de 
Mountain Bike. Entre os dias 21 
e 23 de junho, atletas do Brasil e 
do mundo vão estar no Parque do 
Cristo. Localizado na Serra de São 
Domingos, o local é patrimônio 

de Minas Gerais. 
A XCC da terceira etapa da 

Copa Internacional de Mountain 
Bike começa com campeões que 
foram destaque nas fases ante-
riores, em Nova Lima e Araxá. 
Entre os homens da Super Elite, 
a disputa tem a liderança de Luiz 
Cocuzzi, seguido de Nicolas Ma-
chado “Ben 10”, Diogo Arias, Alex 

Malacarne e Gustavo Xavier. Já 
entre as mulheres, destaque para 
Isabella Lacerda, Karen Olimpio, 
Hercília Najara, Raiza Goulão e 
Iara Caetano.

Os amantes das duas rodas 
têm lugar de honra para acompa-
nhar a principal competição de 
mountain bike da América Latina. 
(Rede Minas)

Derrotado pelo Cruzeiro, Flu-
minense ficou na bronca com a 
arbitragem em dois lances.

A Comissão de Arbitragem da 
Confederação Brasileira de Futebol 
(CBF) divulgou o áudio do VAR da 
vitória do Cruzeiro sobre o Flumi-
nense, nessa (19/6), no Mineirão, 
pela décima rodada do Campeo-
nato Brasileiro. Derrotados por 2 a 
0, os tricolores ficaram na bronca 
com a arbitragem em dois lances da 
partida.

A primeira reclamação do Flu-
minense foi o pênalti marcado a 
favor do Cruzeiro. No lance, o ár-
bitro Matheus Delgado Candançan 
assinalou toque no braço de Thiago 
Santos depois de chute de Robert. 
William, aos 41 minutos do primei-
ro tempo, converteu a penalidade.  
“O braço amplia o espaço corporal. 
Ele (Thiago Santos) está em ação 
de bloqueio. Esse braço não está 
em posição natural e ele bloqueia 
a passagem da bola”, analisou a 

árbitra de vídeo Daiane Muniz, de 
acordo com o áudio divulgado nes-
ta quinta-feira (20/6).  No segundo 
tempo, o Fluminense contestou a 
decisão da arbitragem em possível 
pênalti não marcado. Na jogada, a 
bola cruzada por Keno desviou no 
pé e depois na mão de Ramiro. 

“A bola muda drasticamente a 
direção (após o desvio no pé). O 
defensor está vindo recolhendo o 
braço, com ele para trás e pra bai-
xo. Ação justificável. A bola muda 
completamente de direção, ela 
estava indo em direção a meta e 
quando pega na mão do defensor 
muda e vai para fora da área (linha 
de fundo)”, avaliou Daiane Muniz, 
que teve a observação acatada pelo 
árbitro. Após a partida, o técnico 
do Fluminense, Fernando Diniz, re-
clamou da atuação da arbitragem.  
“O Fluminense conseguiu produ-
zir, podia ter ganhado o jogo. As-
sim como podia ter perdido, como 
de fato perdeu. Na minha opinião, 

teve um pênalti totalmente inexis-
tente. E um lance em que eles nor-
malmente chamam para expulsão, 
(mas hoje não chamaram). Então, o 
árbitro teve interferência direta (no 
resultado)”, comentou.

Com a vitória, o Cruzeiro che-
gou aos 17 pontos e subiu momen-
taneamente para a sexta posição 
na tabela. Os mineiros podem ser 
ultrapassados pelo Bragantino, que 
entra em campo nesta quinta-feira 
(20/6), às 21h30, para enfrentar o 
Palmeiras, no Allianz Parque, em 
São Paulo. Já o Fluminense perma-
neceu com seis pontos e amarga 
a lanterna do torneio. O time di-
rigido por Fernando Diniz venceu 
apenas um jogo no campeonato. 

O Cruzeiro agora concentra 
suas energias para o duelo diante 
do Bahia. As equipes se enfrenta-
rão neste domingo (23/6), às 16h, 
na Fonte Nova, em Salvador, pela 
11ª rodada do Brasileirão. (No 
Ataque)

O meia-atacante Bernard será 
apresentado à torcida do Atlético 
neste domingo (23/6), às 18h30, 
quando o time enfrentará o Forta-
leza na Arena MRV, em Belo Hori-
zonte. A partida será pela 11ª ro-
dada do Campeonato Brasileiro. A 
data foi divulgada pelo clube nesta 
quarta-feira (19/6). O reforço do 
Galo entrará no gramado do está-
dio antes de bola rolar e vai conce-
der entrevista coletiva na sala de 
imprensa.

Publicidade
Bernard já se apresentou na 

Cidade do Galo. Ele realizou ava-
liações clínicas e testes físicos 

nesta quarta-feira, além de ter o 
primeiro contato com os novos 
companheiros e com o técnico 
Gabriel Milito. O reforço alvine-
gro ainda terá que esperar para 
reestrear pelo Galo. Isso porque a 
janela de transferências do futebol 
brasileiro só se abrirá em 10 de ju-
lho, data em que o meia-atacante 
poderá ser registrado no Boletim 
Informativo Diário (BID) da Con-
federação Brasileira de Futebol 
(CBF).

No próximo domingo (23), an-
tes da partida diante do Fortaleza, 
pelo Brasileiro, o Cria estará no 
gramado para reencontrar a Mas-

sa! 
O primeiro jogo do Atlético 

após a abertura da janela será 
contra o São Paulo, em Belo Hori-
zonte, pela 16ª rodada do Campe-
onato Brasileiro. A CBF ainda não 
detalhou as datas e horários, mas 
o jogo está previsto para acontecer 
em 10 ou 11 de julho. A tendência, 
portanto, é que Bernard esteja à 
disposição do técnico Gabriel Mi-
lito na rodada seguinte, em 17 ou 
18 de julho, contra o Juventude, 
fora de casa. O meia vem de uma 
ótima temporada pelo Panathinai-
kos, com 11 gols e nove assistên-
cias em 49 jogos. (No Ataque)
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UMA FESTA DESLUMBRANTE para Bárbara. Há muito 
tempo a sociedade não via uma festa tão espetacular, ele-
gante e com um cenário de cinema, com tradição, gente 
bonita e animada como foi a que Heitor e Geovana Viana 
Sarmento promoveram pelos 15 anos da sua filha BÁRBARA 
VIANA SARMENTO. Aí está lindíssima com eles nesta foto 
de Lucas Viggianni.

BÁRBARA PARECENDO UMA PRINCESA com o vestido 
que usou para dançar a tradicional valsa e o seu papai Heitor.

O PAPAI HEITOR era só emoção em apresentar sua bela 
filha Bárbara à sociedade

A MAMÃE GEOVANA com a debutante usando o vestido 
para a tradicional valsa

O TRADICIONAL PARABÉNS e a festa continuou até de 
madrugada com muita animação na pista principalmente 
com o show de Wilson Sideral. Parabéns para a linda Bár-
bara e que Deus o abençoe com muita sabedoria nesta nova 
fase da sua vida. Vivas para toda a família Viana Sarmento e 
principalmente para a debutante Bárbara.

BARBARA EMOLDURADA PELAS AMIGAS: Marina Co-
mini, Yasmin Simões, Marcella Alvarenga, Bárbara Vianna 
Sarmento, Maria Clara de Paula, Maria Eduarda Lopes, Na-
tália Crepaldi

BELEZA E CHARME EM DOSE DUPLA: Bárbara com sua 
irmã mais nova Berenice Viana Sarmento

A VOVÔ BEATRIZ SARMENTO era só felicidade ao lado do 
filho, da nora e da linda neta.

GLAMOUR 2024
COMO ACONTECE TODO MÊS DE SETEMBRO, este jornalista 

é homenageado por mais um ano de serviços prestado à impren-
sa e também em comemoração à vida. Nos últimos anos tudo 
mudou e agora a NOITE DO GLAMOUR vem sendo mais despo-
jada com todos usando uma CAMISETA PRETA E DOURADA com 
muitas surpresas e pela primeira vez no amplo e belo salão do 
MIRANTE EVENTOS que a noite tem uma vista das mais belas de 
toda a cidade iluminada. Aguardem muitas surpresas. 

AJUDA FINANCEIRA
O GOVERNO LULA VAI TRAZER DE VOLTA mais um programa 

social. A ajuda financeira aos deputados vai começar assim que o 
governo concluir a licitação para as compras de malas. O proble-
ma é que o vencedor do certame é uma loja chamada “Cantinho 
da Vovó”, que nunca vendeu nem pochete. A inflação tem sido 
um problema para o governo. Isso porque o preço dos deputados 
subiu muito além do IPCA.

LEGALIZAÇÃO DOS JOGOS
A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA do Senado apro-

vou o projeto de lei que legaliza bingos, cassinos, jogo do bicho 
e apostas em corridas de cavalos, depois de um ano travado. O 
texto recebeu apoio do Centrão e da base do governo, mas sofreu 
resistência da bancada evangélica. A proposta, já aprovada pela 
Câmara, será analisada pelo plenário do Senado.

AUTOMÓVEL CLUBE
GENTE, ATÉ QUANDO O NOSSO AUTOMÓVEL CLUBE que é 

o símbolo da época do Glamour, continuará totalmente abando-
nado e até sua varanda sendo ocupada por moradores de rua. 
Será que teremos mais um monumento histórico de Moc? Deveria 
ser preservado inclusive para reuniões e até mesmo recepções. 
Comenta-se em toda cidade que o ex-Prefeito Ruy Muniz estaria 
negociando com os associados que se tornaram “ donos” do clu-
be. Por outro lado, as dívidas do clube são dos maiores. Porque 
não vender somente a parte da piscina?

A SAGA DOS JUROS
O COMITÊ DE POLÍTICA MONETÁRIA (COPOM) manteve 

inalterada a taxa de juros, em 10,5%, mesmo sob pressão do pre-
sidente Lula. A decisão, que interrompe o ciclo de sete cortes 
consecutivos iniciado em agosto de 2023, foi unânime. A manu-
tenção da Selic era esperada por analistas e empresas do mercado 
financeiro.

VIVAS HOJE PELO ANIVERSÁRIO com muita 
saúde e paz para Ronaldo Mourão, Clarice Sarmento, Celeste Pri-
quitinho e todos que estão festejando a vida hoje.

VEM CHEGANDO A MAIS TRADICIONAL 
FESTA religiosa do norte de Minas: SENHOR DO BOMFIM EM 
BOCAIUVA que reúne peregrinos de várias partes do País, inclu-
sive montesclarenses que vão caminhando de MOC até aquela 
cidade vizinha. O saudoso político ZÉ MARIA ALKMIM que era 
bocaiuvense mesmo como Vice-Presidente da República e outros 
importantes cargos que ocupou nunca deixava de vir para parti-
cipar da procissão

EX-PRESIDENTE DA BANCADA EVANGÉLI-
CA, Cavalcante classificou o projeto sobre aborto em discussão 
na Câmara dos Deputados de “light”. “O Estatuto do Nascituro é 
muito mais pró-vida que esse. Mas se não quiserem votar esse, a 
gente vota o Estatuto do Nascituro”, disse.

O JOVEM É DINÂMICO EMPRESÁRIO NAN-
DO NOBRE do famoso GRUPO VISION agora com a parceria 
da Gêmeos   Produções, leia-se Sérgio e Rogério Athayde continu-
am fazendo sucesso com os megas eventos de formatura por toda 
Bahia e também é claro aqui em MOC.

IMPRESSIONANTE COMO NESTA ÉPOCA de 
festa agropecuária muita e muita gente fala que o Glamour da 
nossa Exposição acabou depois que derrubarem os tradicionais  
barzinhos, inclusive o BARZINHO DO THEO que fez história no 
Parque durante mais de três décadas.

A POLÍCIA FEDERAL RECUPEROU gravuras de 
Johann Jacob Steinmann, pintadas entre 1834 e 1835, que haviam 
sido furtadas da biblioteca Mário de Andrade, em São Paulo, em 
2008. As peças estavam com um colecionador brasileiro, que as 
teria comprado legalmente em uma casa de leilões em Londres. 
O material será enviado para perícia.
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